
Milena Stoll Keller, Gabriely 
Cinthia Schittler e Thália Gabriela 
Campos são as escolhidas para 
representar a beleza alemã 
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Círculo de 
Amadores de 
Orquídeas 
completa 11 anos 
de fundação 

Beneficiários 
do loteamento 
Minha Casa, 
nosso Sonho 
têm reunião

PÁgInA 14

PÁgInA 12PÁgInA 7

Associação sem fins 
lucrativos reúne cerca de 30 
apreciadores de orquídeas 

Mutuários criticam a 
qualidade das construções 
e criam comissão para visita 
de averiguação

justiça condena 
ex-administrador 
da unidade 
Prisional Avançada 
de Maravilha

Eleitas as 
soberanas da 9ª e 
10ª Oktoberfest 
in Maravilha

PÁgInA 30PÁgInA 8

Decisão é de primeira instância. 
Advogados de defesa entraram 
com recurso e o caso segue para 
julgamento no Tribunal de Justiça 
de Santa Catarina

PÁgInA 13

Epagri estima perdas 
superiores a R$ 5,8 milhões 
Lavouras de feijão, soja e milho e produção de leite foram prejudicados 

Camilla Constantin/O Líder

Católicos celebram 
Corpus Christi 
Na Igreja Matriz os fiéis receberam a 
benção do Santíssimo Sacramento

Carine Arenhardt/O Líder
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A ABSOLVIÇÃO 

Coroas de flores em frente ao TSE

“Essa foi uma maneira de di-
zer que não concordamos com o que 
aconteceu, mesmo depois de tan-
tas provas e mais de dois anos de in-

vestigação”, afirmou Celina Gon-
çalves, porta-voz do movimento.

Em cada uma das coroas, colocadas 
na grade de entrada do tribunal, pode-se 

ler a frase “Aqui jaz TSE, assassinado por 
Gilmar Mendes, Napoleão Maia, Admar 
Gonzaga e Tarcísio Vieira”, seguido pelo 
nome de cada Estado brasileiro e DF.

Gilmar Mendes fez história, ao con-
trário do relator Hermann Benjamin. Será 
difícil para Mendes, de agora em diante, 
jantar fora de casa. Vai para a história po-

lítica brasileira a absolvição da chapa Dil-
ma-Temer por “excesso de provas”. Por um 
desabafo, integrantes do movimento Vem 
Pra Rua colocaram 27 coroas de flores em 

frente ao Tribunal Superior Eleitoral, em 
Brasília. O ato é um protesto contra a de-
cisão do TSE que rejeitou por quatro votos 
a três a cassação da chapa Dilma-Temer.

Yasmim Perna/G1

Vida de segurado
O INSS disponibilizou uma nova ferramen-

ta para facilitar a vida dos segurados. O site Meu 
INSS (meu.inss.gov.br) pode ser acessado por 
meio do computador ou celular. A ferramen-
ta permite fazer agendamento e realizar consul-
tas. No “Meu INSS” o segurado acessa e acom-
panha todas as informações da sua vida de 
trabalho, como dados sobre contribuições pre-
videnciárias, empregadores e períodos traba-
lhados, além de todo histórico do beneficiário.

referência em educação
O prefeito de Flor do Sertão, Sidinei Willingoefer, 

trouxe integrantes da equipe da Secretaria da Educação 
do município para conhecer a estrutura das creches de 
Maravilha. Flor do Sertão pretende iniciar a oferta de va-
gas para menores de quatro anos e buscou a estrutura da 
Cidade das Crianças como referência. Maravilha atende 
cerca de 900 crianças a partir dos quatro meses até qua-
tro anos, tem dois professores em cada sala de aula, ofe-
rece seis refeições diárias e disponibiliza creche plan-
tão no período de férias. A prefeita, Rosimar Maldaner; 
a secretária de Educação, Roseméri Rodrigues da Sil-
va; e a coordenadora pedagógica, Márcia Campana, re-
cepcionaram os visitantes e apresentaram as escolas.

2º arraIaL da INTEGraÇÃO
O Departamento de Cultura da prefeitura de 

Maravilha, em parceria com entidades da cida-
de, como a Câmara Junior, Grupo Escoteiro Raízes, 
Rede Feminina de Combate ao Câncer, Banda Mar-
cial Cidade das Crianças, Rotary Club, Apae e Gru-
po de Danças Wunderbar, promove, no próximo 
dia 25, o 2º Arraial da Integração, no Espaço Crian-
ça Sorriso, a partir das 14h. É uma iniciativa que 
tem apoio da comunidade e esta se fará presente.
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LIÇÕES DE VIDA
De vez em quando faça a si mesmo a seguinte 
pergunta: “Se o dinheiro não fosse um fato, 
o que você gostaria de estar fazendo?”

Até nossa próxima edição!

Realmente o Dnit não olha com bons olhos o Oeste catarinense. Além de deixar as 
nossas BRs um verdadeiro caos, com pistas que são o maior perigo para os que por elas 
transitam, temos que fazer malabarismos para trafegar sobre as mesmas, pois são cra-
teras que existem nas mesmas. Além delas, tivemos a iniciativa de tirar uma foto ane-
xa a este comentário, onde o leitor também pode ver o abandono do abrigo de pas-
sageiros às margens da 282, com ele se deteriorando e com o mato adentrando a ele. 
Não é só falta de dinheiro, o que está faltando é boa vontade. A verdade seja dita.

O Líder

DniT E o DESCASo

UMA PROVIDÊNCIA CERTA
A proteção colocada próximo à lomba-

da na Avenida Anita Garibaldi é para evi-
tar acidentes dos transeuntes da cidade. 
Muito inteligente e providencial. É pelas pe-
quenas coisas que podemos julgar quan-
do o nosso gestor público se preocupa com 
sua gente. Parabenizamos pela obra e agra-
decemos em nome de toda comunidade!

Ederson Abi/O Líder

PLANO DIRETOR
Muito em breve teremos um 

novo Plano Diretor para Maravi-
lha. Isso vem ao encontro dos an-
seios da comunidade, pois preci-
samos nos atualizar. Vereadores e 
representantes do governo de Ma-
ravilha se reuniram na Câmara de 
Vereadores para debater as mu-
danças. As alterações foram su-
geridas em audiência pública, re-
alizada em maio deste ano.

QUEREM 
DISTÂNCIA

Ao ser questionado 
pela imprensa se os petis-
tas iriam aplaudir a absol-
vição da chapa Dilma-Te-
mer pelo Tribunal Superior 
Eleitoral, uma liderança do 
partido afirmou, categori-
camente: “Já aguentamos a 
Dilma Rousseff tempo de-
mais. Foi nossa desgraça. 
Seria um bom preço a pa-
gar a condenação da cha-
pa, mas infelizmente foram 
absolvidos, pois se tivessem 
sido condenados, nos livra-
ríamos dela e de Temer”.

novo secretário

Jonas Dall’Agnol (PMDB) assumiu 
na segunda-feira (12) a Agência de De-
senvolvimento Regional (ADR) de Ma-
ravilha. A solenidade foi realizada no 
auditório da ADR, com a presença de ve-
readores, diretores, secretários e cer-
ca de oito prefeitos. Ele assume a função 
de Valci Dal Maso (PMDB), que cum-
priu o trabalho por quase cinco anos. 
Desejamos ao novo secretário, Jonas, 
uma profícua gestão e desde já disponi-
bilizamos nossos veículos de comuni-
cação para a divulgação dos seus traba-
lhos. E ao prezado Valci, parabéns pelo 
trabalho tão bem desenvolvido e obriga-
do pela parceria! Felicidades a ambos!

Arquivo/O Líder
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MAnIfEStO fEIjÃO COM ARROz

Passamos pela experiência de ter a casa severamente dani-
ficada em função de um vendaval. Telhas e janelas quebradas, 
piso alagado, móveis comprometidos.

No dia seguinte, alguém passou nas casas contando as telhas 
e oferecendo o serviço de conserto do telhado. O rapaz anotava 
tudo num papel. Ao ser questionado se subiria no telhado, juro 
que ele disse algo assim, sorrindo: “Não precisa, o olho é bom!” 
Foi feita a compra, a empresa entregou. Mas ele recomendou te-
lhas do tamanho errado. A empresa voltou, recolheu as telhas e 
levou de volta para o depósito, porque não tinha o tamanho ne-
cessário para a troca. Tudo de novo: outra pessoa calculou, outra 
empresa vendeu e entregou. E outra pessoa instalou.

Foi necessário comprar uma cama nova. A loja prometeu 
entregar na parte da tarde. Faltando 10 minutos para as 18 ho-
ras eu telefonei avisando que estávamos aguardando. Ouvi um 
desentendimento abafado enquanto aguardava na linha. Pare-
cia que haviam esquecido. Um pouco antes das 19 horas, no es-
curo, a cama chegou.

Será que essa bagunça toda é consequência do vento forte? 
Creio que não. Alguns dias antes, numa manhã de sol, o dentis-
ta me perguntou algo mais ou menos assim: “Qual valor eu tinha 
combinado com você?” Tirei o orçamento do bolso, e ele disse: 
“Ah, que bom que você guardou!”

Na mesma semana, o veterinário marcou a cirurgia do bichi-
nho de estimação. Mas um dia antes entrou em contato pergun-
tando qual era o procedimento que havíamos combinado fazer.

Desperto alguma lembrança, leitor? Acredito que sim.
É tragicômico. O caos está em todo o lugar. E é constante. A 

desordem reativa é o nosso modelo de gestão.
Todos os problemas se resumem à falta de organização. O 

resto são consequências. Repito: o que você considera um pro-
blema é só a consequência da falta de organização. Se você tiver 
um exemplo que prove o contrário, envie para o e-mail contato@
lucasmiguel.com e eu publico aqui.

Talvez devêssemos parar de falar em encantar clientes, su-
perar expectativas, imitar o jeito Disney. E trabalhar o básico: o 
que e como é para fazer, quem é o cliente, quanto custa, quando 
será entregue. Pronto.

Quem diria: em 2017, o diferencial das pequenas empresas é 
entregar aquilo que prometem. Só fazendo isso, o feijão com ar-
roz, você já se torna o melhor do seu segmento.

E acredite, leitor: no domingo de manhã, o merecido chur-
rasco em família para celebrar a reconstrução da casa. Voltei do 
mercado, fiz o fogo, e ao espetar, a surpresa: uma das carnes es-
tava vencida havia 6 dias. Outra estava com a data de validade 
apagada.

Tenha um bom dia. E boa sorte.

Às vezes me perguntam qual o melhor fil-
me, o melhor livro que já li. São muitos os favori-
tos, mas tenho o meu preferido dentre eles: Gran-
des Esperanças, de Charles Dickens. Este, que 
foi o último romance do autor, é para mim o me-
lhor deles, talvez por ser uma história de reden-
ção moral, com muitas reviravoltas e por discutir 
de maneira sincera a culpa, a bondade e o desejo. 

Grandes Esperanças, escrito entre 1860 e 
1861, inicialmente como um folhetim publicado 
em uma revista semanal inglesa, fez enorme su-
cesso - e ainda faz - por contar de forma magistral a 
história de desilusão do órfão Pip, que em sua vida 
difícil de menino experimenta suas descobertas, 
suas ambições e o amor nas pessoas e situações 
mais improváveis. A obra aborda, por meio das 
desventuras de Pip, valores questionáveis, mas ver-
dadeiros, numa vida cheia de mudanças de rumo. 

Dickens não se preocupa em gerar empatia 
fácil com seu público. Porém, de forma irreveren-
te, ele nos toca profundamente através de Pip que, 
sem julgar, ajuda um criminoso em apuros com 
a polícia - o qual não medirá esforços para retri-
buir, fazendo por ele o que um pai faria por um fi-

lho. Criado com mãos de ferro pela irmã, Pip so-
fre da infância à vida adulta por um amor não 
correspondido. Mas na arte, como na vida, a his-
tória tem muitas guinadas. E quando a roda da 
vida gira, surgem os encontros de tantos perso-
nagens, cada um com suas idiossincrasias, mas 
que se conectam da forma mais improvável for-
mando um mosaico perfeito de sentimentos. 

É isso que faz de Dickens, para mim, o me-
lhor entre os melhores, e de Grandes Esperanças, 
sua obra mais tocante. É justamente o amor de Pip 
que o levará à imoralidade. É justamente ao herdar 
inesperadamente uma fortuna, que se envergo-
nhará da própria origem e rejeitará família e ami-
gos. Tenta se tornar digno sendo indigno. O que 
torna Pip tão verdadeiro é que ele é sincero em sua 
imoralidade e também em seus arrependimentos. 

Por meio de temas e personagens que envol-
vem asilos para órfãos, locais degradados e am-
bientes sórdidos, como em Um Conto de Natal (O 
Avarento) e Oliver Twist - Dickens explora em suas 
obras a vontade de reformar uma sociedade in-
justa e cruel. Ele consegue traduzir o emaranha-
do de sentimentos que é a nossa vida. Sentimen-

tos que nos moldam, decorrem de nossa natureza, 
no mais das vezes, imperfeita. O ser humano é fa-
lho em muitos aspectos, mas perfeito quando 
consegue ser verdadeiro em seus sentimentos. 

Quando, em nossas experiências, nos depa-
ramos com situações que nos desesperam, é por-
que não alcançamos essa visão do conjunto, que 
pela lei da vida unirá as peças de forma a chegar 
a um motivo para o que aconteceu. Não nos en-
xergamos como personagens de uma longa his-
tória e ficamos permanentemente ansiosos para 
descobrir seu final. Como nas páginas dos livros, 
é preciso passar por todos os capítulos da existên-
cia e tentar crescer com os erros e acertos. Se so-
fremos, se vemos quem amamos sofrer, se pre-
senciamos injustiças, precisamos tentar enxergar 
além, ter sempre esperança e fazer nosso me-
lhor para mudar a história, quando necessário. E, 
principalmente, ser verdadeiros. Investir no que 
acreditamos ser correto. Corrigir o que enten-
demos que está errado. É para isso que o mun-
do dá muitas voltas e muitas oportunidades.

Antonio Gavazzoni, advogado 
e doutor em Direito Público
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por lUiZ ClÁUDio CArPeS

dIrETO 
aO PONTO

OPERADORA DE tELEfOnIA 
OI É ALVO DE gOLPE

A operadora Oi tem uma promoção chamada Sorte na 
Mão, onde, segundo apurei no site da operadora, se trata 
de um quiz, ou um jogo de perguntas e respostas. O usu-
ário manda um SMS para determinado número e come-
ça a participar, concorrendo a prêmios. Os falsários, que 
no caso que relato utilizaram um DDD da área 85 (prova-
velmente Nordeste do país), ligam para o cidadão e infor-
mam que o usuário ganhou geralmente um smartphone e 
ainda um prêmio de 5 mil reais. Depois de bem elaborado 
teatro, inclusive com direito a número de protocolo, o sa-
fado solicita que o cidadão vá até uma agência bancária, 
onde seja correntista, para “passar dois extratos”. Ora... 
Sejamos realistas. Que necessidade teria alguma promo-
ção séria, em nosso país, de informar dados de um extra-
to bancário? Após um bombardeio de propostas, promes-
sas e jogadas, não sei o que aconteceria caso o cidadão 
efetivamente informasse algum dado de seu extrato. Pro-
vavelmente, creio eu, o falsário solicitaria algum tipo de 
transferência para determinada conta, para concretizar o 
golpe. Tudo mentira. A dica é que o cliente da operadora 
se inteire destes dados, acessando o próprio site da opera-
dora e ficando por dentro do regulamento, também dispo-
nibilizado no site. A operadora jamais pediria algum dado 
bancário a não ser que fosse para algum depósito, o que 
inclusive, está previsto no próprio regulamento da pro-
moção. Portanto, é bom ficarmos atentos. Sempre há um 
ou outro malandro, vagabundo e sem-vergonha tentando 
ludibriar cidadãos de bem. E mais uma vez vale a velha 
máxima. Não existe dinheiro fácil. E nem devemos acre-
ditar em Papai Noel.

SOLIDARIEDADE QuE fEz DIfEREnÇA
Tem momentos que o ser humano age exatamen-

te como... ser humano! Foi o que aconteceu em São Mi-
guel do Oeste, após o vendaval. Em que pese a atuação de 
vários segmentos da coletividade, do apoio da adminis-
tração e suas secretarias, do trabalho das polícias, bom-
beiros, exército, a solidariedade das pessoas fez imensa 
diferença. São Miguel demonstrou, com a tragédia de al-
guns, que tem um povo que nos momentos difíceis é ex-
tremamente unido. Isto sim faz a diferença. Abnegadas 
pessoas, que deixaram seus afazeres no simples intuito 
de auxiliar os semelhantes, vítimas do vendaval. Atitudes 
como estas são dignas de louvor. Em épocas onde a bon-
dade, a solidariedade, a doação, fazem a diferença, o mu-
nicípio realmente tem um povo que deu imensos motivos 
para que todos fiquem orgulhosos destas atitudes. Povo 
unido, município forte. Belo exemplo! 

Quatro indicações foram re-
tomadas para votação única na 
3ª sessão ordinária de junho da 
Câmara de Vereadores de Mara-
vilha, realizada no sábado (10), 
sendo aprovadas por unanimi-
dade. Também adentrou na Casa 
um pedido de reanálise do pare-
cer do Tribunal de Contas do Es-
tado de Santa Catarina sobre as 
contas do município de Maravi-
lha referente ao exercício finan-
ceiro de 2012. 

Na segunda-feira (12) foi re-
alizada a 4ª sessão ordinária de 
junho, quando retornaram das 
comissões competentes sete in-
dicações para votação única e 

foi promovida a indicação do ve-
reador Jandir Primon (PP), que 
pede o estudo para aquisição de 
área de terra no Bairro Bela Vis-
ta para construção de uma praça 
esportiva. Após a apresentação 
da mesma em plenário, foi enca-
minhada para a comissão com-
petente.

REQuERIMEntOS 
No sábado (10) foi apre-

sentado requerimento de auto-
ria dos vereadores Jeovany Folle 
(PSDB) e Natalino Prante (PP), o 
qual solicita que o Poder Execu-
tivo envie um relatório contendo 
a lista dos devedores de Alvará e 

Continua em estudo pela 
Comissão de Constituição, 
Legislação, Justiça e Reda-
ção Final de Leis da Câma-
ra de Vereadores de Maravi-
lha o projeto encaminhado 
pelo Executivo referente à 
utilização de internos da 
Unidade Prisional Avança-
da (UPA) de Maravilha para 

prestação de serviços públi-
cos. Pela proposta, os pre-
sos, além de ter uma ocupa-
ção, recebem remuneração 
e dias de pena descontados.

Uma audiência públi-
ca havia sido marcada para 
discutir o projeto com a co-
munidade, mas a comissão 
achou melhor por não mais 

realizá-la, conforme expli-
ca o presidente, Luiz Hermes 
Brescovici. “Percebemos que 
muito pouco a comunida-
de poderá sugerir, pois pedi-
mos a minuta do convênio e 
vimos que está tudo defini-
do, conforme lei, como será 
feito o procedimento”, disse.

Apesar de a comissão 

voltar atrás em relação à au-
diência pública, Brescovi-
ci não descarta uma nova 
forma de ouvir a socieda-
de. Segundo ele, foi pensa-
do em uma consulta públi-
ca, mas a forma ainda não 
foi definida. O projeto con-
tinua em estudo e sem pre-
visão de ser liberado.

LEgISLAtIVO

MARAVILhA

Comissão prende projeto e cancela 
audiência pública

Câmara de Vereadores realiza sessões ordinárias

de Contribuição de Melhorias do 
município, informando desde 
quando estão devendo e quais as 
normas usadas para a cobrança 
destes débitos. O vereador Eder 
Moraes (PMDB) solicitou pare-
cer jurídico quanto ao pedido. 

Outro requerimento, de au-

toria do vereador Natalino Prante 
(PP), solicita ao Poder Público in-
formações sobre a previsão para 
atendimento de indicações reali-
zadas na Câmara de Vereadores. 

A próxima sessão de junho 
será na segunda-feira (19), a par-
tir das 19h. 

Diana Heinz/O Líder

EStRutuRA Trabalho foi criticado após vistoria do secretário estadual 
da Defesa Civil, Rodrigo Moratelli

Empresa começa desmontagem 
após falhas na construção 
do Centro de Defesa Civil

Uma equipe começou a 
desmontagem do Centro Re-
gional da Defesa Civil em Ma-
ravilha. A desconstrução acon-
tece após falhas na montagem 
da estrutura. O local estava 

pronto, mas o trabalho foi du-
ramente criticado após visto-
ria do secretário estadual da De-
fesa Civil, Rodrigo Moratelli. 

Durante a visita, o secretá-
rio afirmou que a estrutura não 

estava parecida com o projeto 
e não tinha a qualidade que foi 
contratada pelo governo. O Es-
tado ordenou a desmontagem 
e a reconstrução do local, con-
forme o que consta no projeto. 

O Centro Regional da Defe-
sa Civil no município é o primei-
ro de Santa Catarina a sair do 
papel e vai abrigar os trabalhos 
técnicos e tecnológicos da Defe-
sa Civil da região de Maravilha.

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Montagem da estrutura apresentou falhasEstado ordenou a reconstrução do local
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AnIVERSÁRIO Ex-presidentes da entidade foram homenageadas 
pelo trabalho desenvolvido

Rede feminina comemora 20 
anos de atuação no município

A Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer (RFCC) come-
morou 20 anos de atuação em 
Maravilha com palestra da coa-
ch e escritora internacional Irlei 
Wiesel. Com o tema “Lidere sua 
vida e desfrute do seu sucesso”, a 
palestra reuniu grande público 
e foi realizada no Plaza Eventos, 
no último dia 9. 

Na ocasião, também foi pro-
movida homenagem às ex-pre-

sidentes da Rede. “São 20 anos 
de história, muitas coisas lindas 
já aconteceram. É difícil contar-
mos todas as emoções que sen-
timos ao trabalhar com as vi-
toriosas. Todas as pessoas que 
abraçam a causa com amor, 
carinho e dedicação sentem 
alívio em poder ajudar as pes-
soas que necessitam. É uma 
imensa alegria poder come-
morar essa data”, afirma a pre-

sidente, Cicilia Heydt.
Criada em 1997, a Rede Fe-

minina de Maravilha realiza atu-
almente exames preventivos e 
visitas domiciliares. Cicilia des-
taca ainda o trabalho contínuo 
com enfermeira, fisioterapeuta, 
nutricionista, professora de yoga 
e psicólogas. Além de Maravilha, 
a entidade atende mulheres de 
Flor do Sertão, Iraceminha, São 
Miguel da Boa Vista e Tigrinhos. 

Palestra foi ministrada pela 
escritora irlei Wiesel 

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Ex-presidentes da rede receberam homenagemEvento reuniu grande público na noite do último dia 9

SOLIDARIEDADE
Lions Clube promove feijoada beneficente 

Cerca de R$ 4 mil fo-
ram arrecadados no sába-
do (10), pelo Lions Clube 
Maravilha. O valor foi con-

seguido por meio da ven-
da de 381 bandejas de fei-
joada na sede da entidade. 
Conforme o presidente da 

entidade, Neri Galera, o di-
nheiro foi utilizado na com-
pra de cadeiras de rodas e 
muletas para empréstimos 

de pessoas necessitadas. “A 
venda foi um sucesso, agra-
decemos a todos que colabo-
raram nesta edição”, ressalta. 

Diana Heinz/O Líder Divulgação

valor arrecadado na venda foi investido em cadeiras de rodas e muletas Foram vendidos 381 bandejas de feijoada na campanha 

AÇÃO EntRE AMIgOS

Clube Recreativo Maravilha sorteia carro
O Clube Recreativo Ma-

ravilha (CRM) promoveu, 
no último dia 9, o sorteio de 
um Fiat Mobi e cinco prê-
mios no valor de R$ 1 mil. O 
evento, promovido na Chur-
rascaria Zatt, contou com 
jantar e música ao vivo. De 
acordo com Lorivan We-
ber, presidente do CRM, os 
recursos serão destinados 
em prol do próprio clube.

1º lugar - Fiat Mobi: 
Juscelino Folle
2º lugar - r$ 1 mil: Michel 
Kramer
3º lugar - r$ 1 mil: Cattoni 
(Timbó/SC)
4º lugar - r$ 1 mil: valdayr 
Damarem
5º lugar - r$ 1 mil: Eugênio 
De Gasperi
6º lugar - r$ 1 mil: ronaldo 
(ipê/rS)

 lorivan Weber anunciou o resultado 

Camilla Constantin/O Líder

COMO DIfEREnCIAR nAMORO E unIÃO EStÁVEL

Considerando que na semana que passou comemorou-
se o Dia dos Namorados, pertinente trazer à tona uma ques-
tão de grande relevância, que é a diferenciação entre o namo-
ro e a união estável.

Inicia-se dizendo que ambas são formas de relacionamen-
to amoroso, independentemente de diferença de gêneros.

Ocorre que enquanto a união estável é considerada uma 
entidade familiar, e, portanto, surte efeitos jurídicos previstos 
em lei como direitos pessoais e patrimoniais, o namoro não 
tem o mesmo status e não surte referidas consequências. 

A confusão é comum porque as duas formas de relacio-
namento amoroso possuem alguns requisitos em comum, 
qual seja, convivência pública, contínua e duradoura.

O que diferencia a união estável do namoro é que a primei-
ra exige ainda o objetivo de constituir família, elemento não 
encontrado no namoro.

Trata-se de um “animus” – elemento de vontade - em que 
os companheiros compartilham a convivência nas questões 
comuns ao cotidiano de um casal.

Entretanto, a tarefa em identificar o elemento “objetivo de 
constituir família” nem sempre é fácil.

Segundo a autora Maria Berenice Dias, “A lei não impri-
me à união estável contornos precisos, limitando-se a elencar 
suas características (CC 1.723): convivência pública, contínua 
e duradoura estabelecida com o objetivo de constituição de fa-
mília. Preocupa-se em identificar a relação pela presença de 
elementos de ordem objetiva, ainda que o essencial seja a exis-
tência de vínculo de afetividade, ou seja, o desejo de constituir 
família.” (Maria Berenice Dias, Manual de direito das famílias. 
6. ed. São Paulo: Revista dos Tribunais, 2010, p. 173).

A jurisprudência tem interpretado o objetivo de constituir 
família nos seguintes termos:

Compreende-se assim que enquanto no namoro o obje-
tivo de constituir família é algo que se planeja para o futuro, 
na união estável é algo que precisa estar presente em seu co-
tidiano durante todo o período de convivência.

“o propósito de constituir família, alçado pela lei de regência 
como requisito essencial à constituição da união estável - a 
distinguir, inclusive, esta entidade familiar do denominado 
“namoro qualificado” -, não consubstancia mera proclamação, 
para o futuro, da intenção de constituir uma família. É mais 
abrangente. Esta deve se afigurar presente durante toda a 
convivência, a partir do efetivo compartilhamento de vidas, 
com irrestrito apoio moral e material entre os companheiros. 
É dizer: a família deve, de fato, restar constituída.” (STJ, resp 
1454643/rJ, rel.: Ministro Marco Aurélio Bellizze, julgado em 
03/03/2015, DJe de 10/03/2015).
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LUIZ CarLOS
PraTES

ABRINDO OS “OLHOS DA MENTE”, VEMOS 
QUE NÃO EXISTE MAL EM LUGAR ALGUM

 Toda criação de Deus é perfeita. Portanto, a essência 
do mundo e do ser humano é o bem. Referindo-se a isso, 
Sakyamuni afirmou: “Todos os seres possuem a natureza 
búdica” e “Montes, rios, plantas, terra, em tudo está pre-
sente a natureza búdica”. Abrindo os “olhos da mente”, ve-
mos que não existe mal algum. Esta é a primeira e a últi-
ma Verdade.

Livro: Mensagens de Luz
Reuniões da Seicho-NO-IE

Terças-feiras, às 20h 
Quintas-feiras, às 15h

Encontro da Mulher Feliz
Na Associação Local de Maravilha/SC

Rua 27 de Julho, 2081

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

SOLEnIDADE Na Igreja Matriz os fiéis receberam a benção do 
Santíssimo Sacramento

Católicos celebram Corpus 
Christi em Maravilha

Na quinta-feira (15), fe-
riado de Corpus Christi, a 
comunidade católica come-
morou com missas e procis-
sões. Na Igreja Matriz São 
José Operário a programação 
iniciou às 9h, com missa mi-
nistrada pelo padre Pedro da 
Silva, que falou sobre o verda-
deiro significado da data e a 

importância de amar uns aos 
outros. “Celebrar o Santíssi-
mo Sacramento é celebrar a 
vida. Ao caminhar pelo tape-
te, lembramos que Deus ca-
minha sempre conosco”, diz.

Na oportunidade, tam-
bém foi realizada a Campa-
nha Tapete Solidário, com 
arrecadação de alimentos 

não perecíveis, doados no 
momento do ofertório. De 
acordo com a coordenadora, 
Elenir Isotton, os alimentos 
arrecadados serão disponi-
bilizados para quem neces-
sitar. “Foi um momento de 
partilha”, destaca.

Após a missa teve início 
a procissão. Em toda a exten-

são da Praça Padre José Bun-
se, o caminho foi enfeita-
do pelos tradicionais tapetes 
com símbolos religiosos. A 
celebração foi finalizada com 
benção do Santíssimo Sacra-
mento. A comemoração tam-
bém foi realizada na Linha 
São Paulo e na Cabeceira do 
Poço Rico. 

Alimentos foram arrecadados no momento do ofertório Solenidade reuniu fiéis na igreja Matriz

Missa foi ministrada pelo padre Pedro da Silva Caminho foi enfeitado com os tradicionais tapetes

Procissão foi finalizada na igreja Matriz Benção do Santíssimo Sacramento foi realizada no fim da celebração

LAMBER SELOS
A Psicologia me cansa. E de tanto me cansar a alcunhei de 

Bruxa Má, ela nada tem de fada madrinha, é bruxa má das piores. 
Ela vive nos puxando as máscaras e nos deixando nus diante de 
nós mesmos e da vida.

Costumo ler obituários, já disse isso aqui, quero saber do que 
morrem as pessoas, que idade tinham ao morrer e o que fizeram 
na vida. Uma repetição enfadonha. Seja rico ou pobre, todos so-
mem na vala comum. Seja ou não bem realizada na vida, chegou 
a hora do prazo de validade, puft, lá se vai a pessoa... E diante dis-
so, sobra, como sempre, a velha e eterna pergunta: por que vive-
mos, de onde saímos, para onde vamos e, mais que tudo, qual o 
significado da vida? Diante da impossibilidade de uma resposta, 
o ser humano inventou as religiões, esse engodo que promete céu 
e ameaça com infernos. Bolas, céu e inferno estão dentro de nós, 
por nós criados e ponto final. Sabemos disso, todos sabemos, mas 
para nos anestesiarmos um pouco fingimos crer. Fingimos. Nin-
guém crê. A pessoa que de fato cresse, não seria ansiosa, temero-
sa, insegura, e todos somos. O cara sai de igreja cheio de medos, 
de encrencas na cabeça, na alma, de nada lhe adiantou ter fingi-
do orar e crer. Triste. 

Falo, sempre que posso, com pessoas de ordens religiosas e 
lhes faça as mesmas perguntas. E ouço as mesmas respostas: entre 
eles/elas há invejas, ódios, ansiedades, depressões... suicídios. Sui-
cídios não contados ao público, menos ainda à imprensa. Ué, mas 
não eram tão crentes, tão seguros da fé?... Da boca para fora, sim. 
Só da boca para fora.

Procuro estudar a cara das pessoas ditas bem-sucedidas e... 
não lhes vejo nada de diferente, vejo rugas disfarçadas e vejo olha-
res vazios, desesperança, e olhe que essas pessoas vivem aparen-
temente cheias de poderes e riquezas. Mas tudo isso não lhes apla-
ca a consciência do fim, da vala comum. 

Como podemos escapar? Essa é a pergunta que Eva fez a Adão 
e Adão preferiu comer uma maça. Foi ele, o homem, quem comeu 
a mação, e os canalhas inventaram que foi a mulher, bandidos...

Não há saída senão o desapego, soltar-se a pessoa das mun-
danidades e grudar-se a uma paixão que, senão anula a consciên-
cia vital, ao menos a atenua. Amar, seja o que for e para ao bem, é 
a única saída. Dito isso, vou lá dentro, lamber os meus selos, a mi-
nha coleção para o nada...

APEgOS
No fundo, no fundo o que explica esses canalhas todos acu-

sados na Lava Jato é que buscavam, e continuam buscando, um 
refúgio, uma segurança contra suas angústias vitais e consciência 
de pequenez. Buscaram, buscam, a falsa segurança dos montes de 
dinheiro. Que estúpidos. Aumentam o tamanho da cova, presen-
te e futura... Para aonde vamos? Para o nada, então, soltemo-nos 
para o amor. Seja o amor que for. O amor nos anestesia para uma 
eternidade de graças...

BIzARRO
Aconteceu em Porto Alegre. Uma idosa foi atropelada e so-

freu fraturas. Onde o acidente? Dentro de um shopping. Uma ou-
tra mulher, criada, crescida, andava num daqueles ursos de pe-
lúcia enormes, movidos a bateria, uma atração para crianças, 
mas... A adultona andava no brinquedo e, burra, acabou atrope-
lando a idosa. Pode isso? Pode. Com esse tipo de adultos de hoje, 
tudo é possível. Na minha delegacia, a atropeladora ia montar... 
num porco.

fALtA DIzER
Ante uma pergunta embaraçosa pare e pense. Você vai se dar 

bem e evitará encrencas. E se for uma provocação na Internet? 
Bah, pare, pense, pense, pense, pense... antes de responder. Sono 
tranquilo mais tarde...
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por CASSiAne WenDrAmin
dIrEITO E SaÚdE
cassi.wen@hotmail.com

A PORtABILIDADE 
DE CARênCIAS DOS 
PLAnOS DE SAúDE

 
Ao pensar em trocar de plano de saúde constuma-se 

pensar que será necessário cumprir novamente o perío-
do de carência – aquele tempo de espera para ser atendi-
do pelo plano de saúde em determinado procedimento.

Entretanto, para resguadar os consumidores, previu-
se a portabilidade de carências que é “a possibilidade de 
contratar um plano de saúde, dentro da mesma operado-
ra ou com uma operadora diferente, e ficar dispensado de 
cumprir novos períodos de carência ou de cobertura par-
cial temporária exigíveis e já cumpridos no plano de ori-
gem. Essa possibilidade vigora para os planos individuais 
e familiares e para os planos coletivos por adesão, contra-
tados a partir de 02/01/1999”.

Esse instituto é regulamentado pela Resolução n. 186 
da Agência Nacional de Saúde Suplementar – ANS – e, de 
um modo geral, os beneficiários das categorias de pla-
nos individual/familiar ou coletivo por adesão têm di-
reito à portabilidade, incluindo-se até mesmo os traba-
lhadores com plano coletivo que tiveram desligamento 
da empresa.

No entanto, existem regras específicas para cada 
caso, cujo aprodundamento não poderá ser feito neste 
espaço, porém é possível elencar alguns requisitos prin-
cipais dentre os exigidos, pontuando-se:

Logo, a portabilidade de carências dos planos de saúde 
é uma possibilidade que está à disposição do consumidor 
e deve ser oferecido pelas operadoras dos planos de saú-
de de modo a evitar que o beneficiário cumpra novamen-
te períodos de carência que já satifez em contrato anterior.

·      Já ter plano de saúde do tipo individual, familiar 
ou coletivo por adesão.
·      Não estar em dívida com o plano de origem.
·   Estar no plano anterior há mais de dois anos (o 
prazo aumenta para três anos caso haja carência 
relacionada à doença preexistente).
·  Compatibilidade do plano escolhido com o de 
origem (preços equivalentes, mesmas opções de 
cobertura).
·    A requisição deve ocorrer à época do aniversário 
do contrato, que é a data da adesão à apólice do 
plano de origem.

DESfILE Milena Stoll Keller, Gabriely Cinthia Schittler e Thália 
Gabriela Campos são as novas representantes da beleza

Eleitas as soberanas da 9ª 
e 10ª Oktoberfest in Maravilha

A noite de quarta-feira (14) 
marcou a escolha da rainha, 
primeira e segunda-princesa 
da Oktoberfest in Maravilha. 
O evento foi realizado no Lar 
de Convivência, com a presen-
ça de lideranças e comunidade 
local. Cinco jurados avaliaram 
as cinco candidatas no quesi-
to simpatia, beleza facial, pos-
tura corporal, desenvoltura na 
passarela e capacidade de co-
municação.

A programação iniciou 
com jantar, seguido do desfi-
le das candidatas. As partici-

pantes foram agraciadas com 
flores, uma joia e um porta-re-
tratos como lembrança. As três 
vencedoras receberam as faixas 
entregues pelas soberanas da 7ª 
e 8ª edição da Oktoberfest. 

Com a maior pontuação, 
Milena Stoll Keller foi eleita rai-
nha; Gabriely Cinthia Schittler 
ficou com a faixa de primei-
ra-princesa; e Thália Gabriela 
Campos ficou com o título de 
segunda-princesa. As sobera-
nas eleitas ficarão com a faixa 
por dois anos, representando a 
9ª e 10ª edição da Oktoberfest.

O evento foi promovido 
pelo Centro Cultural 25 de Ju-
lho, com apoio da adminis-
tração de Maravilha. O Centro 

Cultural 25 de Julho foi funda-
do em 1961, com o objetivo de 
resgatar, preservar, cultivar e 
divulgar a cultura alemã. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

novas soberanas ficarão com a faixa por dois anos

Jantar foi servido antes do desfile

Diretora de Cultura e casal presidente do Clube 25 de Julho

Candidatas receberam presentes durante a noiteCinco jurados analisaram as candidatas

Desfile marcou a escolha das soberanas

Soberanas da 7ª e 8ª oktoberfest entregaram as faixas
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“oA saúde é a maior posse. o 
contentamento é o maior tesouro. 
A confiança o melhor amigo.” 

Lao Tzu
por rAqUel bASSo Hübner

ECONOMIa E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

PrEjuízo no cAmPo Em Sc cAuSADo 
PELA chuVA chEgA A r$ 19,3 mI

ExcESSo DE chuVA nA rEgIão DE 
São mIguEL Do oEStE cAuSA PErDAS 
nA boVInocuLturA LEItEIrA

As estimativas preliminares dos prejuízos da chuva no campo em San-
ta Catarina estão em torno de R$ 19,3 milhões. Os dados foram levantados 
pela Secretaria de Estado da Agricultura e da Pesca e o Centro de Socioeco-
nomia e Planejamento Agrícola (Cepa/Epagri). Segundo o levantamento, as 
principais culturas danificadas foram as safrinhas de feijão e milho, que estão 
em fase final de colheita, e a produção de leite. As regiões mais atingidas fo-
ram o Oeste, Extremo-Oeste, Sul e o município de Rio do Sul. O relatório utili-
zou dados levantados pelas gerências regionais da Epagri e por técnicos. O pe-
ríodo considerado para os cálculos de prejuízos é de 27 de maio a 9 de junho.

Ministro quer acabar com 
refil para refrigerantes 
em lanchonetes

O Ministério da Saúde quer propor ao Con-
gresso o fim da oferta de refil de refrigerantes em 
restaurantes e redes de lanchonete no Brasil. De 
acordo com o ministro da Saúde, Ricardo Bar-
ros, não há prazo para que o acordo com o se-
tor seja firmado. A estimativa do Ministério da 
Saúde é de que existam cerca de mil lojas de re-
des de fast-food, além de restaurantes, que ofe-
recem aos clientes essa possibilidade de consu-
mo ilimitado por um preço fixo. Barros anunciou 
ainda outras duas medidas que estão em estu-
do para tentar reduzir o consumo excessivo de 
sal e açúcar no país: a proibição de saleiros em 
mesas de restaurantes; e a mudança de embala-
gens de sal e açúcar, que passariam a apresen-
tar um dosador. “Eles ajudariam a ver qual a exa-
ta quantidade para o consumo.” As estratégias 
foram apresentadas na terça-feira (13), duran-
te o anúncio dos resultados do acordo de redu-
ção de sal com a Associação Brasileira das Indús-
trias da Alimentação (Abia), firmado em 2011. 

Vendas no comércio varejista de 
SC em abril têm maior alta do país

O comércio varejista de Santa Catarina re-
gistrou em abril deste ano a maior alta no vo-
lume de vendas em comparação com o mes-
mo mês de 2016 em relação aos outros estados 
brasileiros. O crescimento de 24,5% é a sex-
ta variação positiva consecutiva. Em março ha-
via ficado em 17,1%. Os números são do Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
apresentados no último dia 13. Segundo o ór-
gão, 13 das 27 unidades da federação tiveram 
aumento no volume de vendas na comparação 
com abril de 2016. No acumulado do ano, SC 
tem 14,5% de crescimento, o maior do país, se-
gundo Isabela Nunes Pereira, coordenadora da 
pesquisa, que explica que o setor de hipermer-
cados é diretamente responsável pelos bons re-
sultados, com peso de quase 50% nos índices.

Omar Freitas / Agencia RBS

Segundo a Epagri para o Diário Catarinense, a produção de leite na re-
gião gira em torno de 1,7 milhão de litros por dia e as perdas nesse perío-
do de chuvas chegam a 10%. Considerando o preço médio pago pelas agroin-
dústrias, que é de R$ 1,39/litro, e os 14 dias de chuva, o prejuízo já soma mais 
de R$ 3,3 milhões. Segundo o engenheiro agrônomo da Epagri em São Mi-
guel do Oeste, Elvys Taffarel, há também perdas indiretas, com o aumento 
do custo de produção devido ao consumo de silagem e os gastos com saúde 
animal e reprodução. Nas lavouras de milho silagem e sorgo, o maior pro-
blema é a dificuldade na colheita. E nas plantações de feijão 2ª safra, a que-
bra na produção deve chegar a 40%. Os produtores não conseguem colher os 
grãos e as estimativas são de que 12 mil sacas de feijão sejam perdidas, prejuí-
zo que passa de R$ 1,4 milhão (considerando o preço médio de R$ 118/saca).

 Diogo Zanatta / Especial

Amway aumenta sua 
força de vendas em 
Santa Catarina

A Amway do Brasil, maior empresa de 
venda direta do mundo, aumentou em cinco 
vezes, em relação ao ano passado, sua força 
de vendas em Santa Catarina. Atualmente, a 
empresa possui cerca de 14 mil distribuido-
res empreendedores na região e o Estado já 
é o terceiro maior em volume de vendas na 
companhia, apresentando crescimento con-
tínuo. A Amway é a líder global em vendas 
diretas, fundada em 1959 com sede em Ada, 
Michigan, EUA. Mundialmente, oferece mar-
cas premium para Nutrição, Beleza e Cuida-
dos com a casa comercializadas por meio de 
empresários, os empreendedores Amway, 
em mais de 100 países. Em 2016, registrou 
vendas globais de US$ 8.8 bilhões. Por ofe-
recer uma opção de empreendedorismo de 
baixo investimento e treinamentos nas áre-
as de liderança, gestão do negócio próprio, 
princípios do marketing, vendas e finanças, 
a Amway se estabeleceu em Santa Catari-
na com uma alternativa de negócio próprio.

CRESCIMEntO DAS VEnDAS 
DE SMARtPhOnES É 
DEStAQuE nO PAíS

Uma pesquisa divulgada recentemen-
te pela Fundação Getúlio Vargas (FGV) in-
dica um crescimento vertiginoso no mer-
cado de smartphones no Brasil. A projeção 
é de que o país terá um celular inteligen-
te em uso por habitante até outubro deste 
ano, algo em torno de 206 milhões. Núme-
ros que movimentam os mercados em tor-
no deste universo. A pesquisa da FGV fe-
cha com o resultado do IDC Mobile Phone 
Tracker Q1 – do primeiro trimestre de 2017, 
que aponta sinais de recuperação das ven-
das no segmento de celulares. O crescimen-
to registrado é de 25,4% em comparação ao 
mesmo período de 2016, com a comercia-
lização de 12,4 milhões de aparelhos entre 
janeiro e março deste ano, movimentando 
uma receita média de R$ 13,3 bilhões nes-
tes meses, 22,6% a mais que o primeiro tri-
mestre de 2016, que gerou R$ 10,9 bilhões.

Endividamento aumenta entre 
quem mora sozinho

Levantamento inédito do Serviço de Proteção ao Crédito (SPC Brasil) e pela Confede-
ração Nacional de Dirigentes Lojistas (CNDL) revela que morar sozinho contribuiu para 
que 34% dos entrevistados extrapolassem o orçamento em alguns meses e 66% dos en-
trevistados não fizessem um controle efetivo de seus gastos. Ainda de acordo com a pes-
quisa, não ter alguém para dividir as contas foi usado como justificativa para as dívidas 
em 49% dos casos. Segundo a pesquisa, sete em cada dez (67%) não têm reserva finan-
ceira e entre os 33% que têm, a poupança é a modalidade mais comum (80%).  Dados 
do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) indicam que mais de 10 milhões 
de pessoas vivem sozinhas no país, número que cresceu quase 40% na última década.
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por Dr. geovAni DelevATi

MEdICINa E SaÚdE

O câncer de pênis cons-
titui neoplasia rara em 
países desenvolvidos, 

contrariamente ao que ocorre 
em regiões de baixo padrão so-
cioeconômico, como Paraguai, 
Norte da Argentina, Norte e 
Nordeste do Brasil e alguns pa-
íses da África e Ásia. Acometem 
em geral indivíduos com mais 
de 50 anos e são atribuídas como 
causas: as altas taxas de infecções 
sexualmente transmissíveis, prin-

cipalmente do vírus HPV, a má hi-
giene e a presença de fimose.

Pode-se prevenir o câncer de 
pênis com medidas eficazes: hi-
giene genital, prevenção de do-
ença sexualmente transmissível 
(notadamente HPV) e o trata-
mento cirúrgico de portadores de 
fimose.

Mulheres de parceiros por-
tadores de câncer de pênis têm 
maior tendência a desenvolver 
câncer do colo do útero. Pacien-

tes portadores desse tumor têm 
qualidade de vida afetada pela le-
são genital, que apresenta cresci-
mento contínuo. O tumor exala 
mau cheiro e secreções que inco-
modam sobremaneira. A evolu-
ção desse quadro marginaliza o 
paciente de suas companheiras e 
mesmo socialmente.

A lesão, quando não trata-
da, progride localmente, des-
trói o pênis e se espalha pelo 
corpo. Quando apresenta me-

tástases (tumores a distância), 
a morte ocorre em geral dentro 
de um ano. Na fase inicial o tu-
mor tem cura e, por essa razão, 
o diagnóstico de lesões no pê-
nis deve ser feito precocemen-
te. Toda lesão peniana que não 
regride rapidamente com me-
didas habituais deve ser estuda-
da com biópsia.

Estabelecido o diagnósti-
co, deve-se avaliar a extensão 
da moléstia no corpo por exa-

mes especializados (ressonân-
cia magnética, tomografia, etc.) 
e o tratamento instituído rapi-
damente. Este varia de acordo 
com as características locais e 
a presença/ausência de metás-
tases. Assim, pequenas lesões 
podem ser retiradas ou caute-
rizadas e as maiores podem ne-
cessitar de amputações. Ten-
do-se em vista a gravidade que 
representa o câncer de pênis, as 
mensagens mais importantes 

a todos são representadas pela 
prevenção e o tratamento das 
lesões em fases iniciais.

Pode-se prevenir o câncer 
de pênis com medidas efica-
zes: higiene genital, prevenção 
de doença sexualmente trans-
missível (notadamente HPV) e 
o tratamento cirúrgico de porta-
dores de fimose.

Dr. Antônio Carlos Lima 
Pompeo – São Paulo/SP

CânCER DE PênIS: uM PROBLEMA BRASILEIRO
Doença pode ser evitada com higiene adequada, prevenção de 
DSts e tratamento da fimose
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O idoso participa do 
Lar dentro das suas condi-
ções, trazendo a sua vivên-
cia. A avaliação das ativida-
des conseguidas pelo idoso 
é realizada pelos profissio-
nais, conforme a demanda 

de cada um.
A participação do idoso 

no Lar Vovó Eva é de suma 
importância, sendo que o 
Lar existe devido aos clien-
tes, que são a razão princi-
pal do Lar perdurar.

As visitas dos familia-
res aos idosos podem ser 
feitas, durante a semana, 
das 15h30 às 18h30; aos 
fins de semana, das 8h30 
às 10h30 e das 15h30 às 
18h30.

Fone: (49) 3622 7628 
9 9158 3933
9 9998 3032

E-mail: vovoeva1@gmail.com
São Miguel do Oeste/SC

Fone: (49) 3622 7628 
9 9158 3933
9 9998 3032

E-mail: vovoeva1@gmail.com
São Miguel do Oeste/SC

QuALIDADE DE VIDA
Lar Vovó Eva - instituição de longa permanência para idosos

O Lar Vovó Eva tem 
como objetivo acolher ido-
sos (cliente), pois muitos 
familiares não conseguem 
ou não têm tempo de cui-
dar, devido a vários fatores, 
como excesso de trabalho 
ou ainda alguma patolo-
gia com o próprio familiar. 
O Lar é uma instituição de 
longa permanência (ILPI), 
no qual a família deixa o 
idoso com cuidados 24 ho-

ras por dia, com profissio-
nais comprometidos com o 
seu bem-estar.

Procurar fazer parte da 
sociedade e estimular o ido-
so, a mostrar os direitos e 
saber se defender e ser feliz. 
Ter acesso à comunicação, 
à internet, manter relacio-
namento social e familiar, 
ter projeto de vida, dançar, 
roda de conversa, jogar do-
minó, realizando a partici-

pação nas mais variadas ta-
refas. Fazer um idoso feliz 
e cuidar do seu bem-estar 
e assistir o idoso de modo 
diferente e acolher no dia 
a dia. Tudo isso é parte do 
autocuidado com os idosos 
dentro do meio que estão in-
seridos.

Ter atitude em ser proati-
vo idoso tem sabedoria e ex-
periência e deve ser protago-
nista na nossa sociedade.

Protagonista e protagonismo são palavras comumente utilizadas no campo da 
literatura, empregadas para se referir a personagens de uma história e que são 
responsáveis pelo desenrolar do enredo. No campo das Ciências Sociais, essa 
palavra tem sido usada como uma variante do termo “sujeito” para designar grupos 
ou conjuntos de atores que desencadeiam ações, que se colocam ativamente na 
construção da história (MINAYO, 2001).

EqUIPE DE PROfIssIONAIs

Venha conhecer, temos to-
dos os ambientes preparados 
para acolher seu familiar idoso.

Com espaço de 400 metros 

de área construída e 700 me-
tros de área territorial.

Funcionamento 24 horas. 
Sabemos que cada idoso 

(cliente) tem sua necessidade, 
para isso que o Lar Vovó Eva 
está presente no dia a dia de 
cada um!

Médico se necessário 
Assistente social
Cuidadoras 

Psicóloga 
nutricionista 
Terapeuta ocupacional
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por João CArloS DAlmAgro JUnior

CULTUraMa
medium.com/@jocadalmagro
jcdalmagro@gmail.com

DEPOIS DAS 
MúLtIPLAS ESCOLhAS

Alejandro Zambra é um alento, um sopro de entusias-
mo literário. Um escritor que não se preocupa com ró-
tulos, escolas, movimentos ou se o texto é um conto, um 
romance, uma novela, um simples jogo de armar. Há em 
Zambra um generoso bocado de Perec, um tanto quanto 
de Cortázar, um grosso caldo de Bolaño. Há uma melan-
cólica ironia de desterrado. 

Nascido em 1975, em Santiago do Chile, dele a fina-
da editora Cosac Naify publicou no Brasil os estupen-
dos romances Bonsai, A vida privada das árvores, For-
mas de voltar para casa e Meus documentos. Seus contos 
foram veiculados em publicações prestigiosas e tradicio-
nais como The New Yorker, The Paris Review, Harper´s e 
McSweeney´s, entre tantas outras. Foi eleito um dos Me-
lhores Jovens Escritores em Espanhol da revista britânica 
Granta.

Em 2014, Zambra havia publicado um livro intitu-
lado Facsímil, cuja tradução por aqui ficou a princípio 
emperrada em razão do passamento da Cosac, mas que 
finalmente foi vertida para o português pela pouco co-
nhecida Tusquets, da Editora Planeta, com o título Múl-
tipla Escolha. 

A começar pelo formato, vê-se que a proposta do livro 
é distinta da dos anteriores. Enquanto nestes a sombra 
perpétua do general Augusto Pinochet era apenas o pano 
de fundo, em Múltipla Escolha ela adquire o tom central. 
Agora fica inegável que a ditadura, a repressão e os desa-
parecidos que nunca retornaram acabam por formatar as 
pessoas, as relações humanas e os afetos. Como no Brasil 
de hoje, em que as tragédias são servidas com ovos mexi-
dos no café-da-manhã, é impossível viver alheio e não ser 
atingido pelo petardo do flagelo coletivo.

Múltipla escolha parte de uma ultrapassada institui-
ção chilena para permitir que o leitor transforme a histó-
ria narrada em eventos cruéis ou cômicos, redentores ou 
transfiguradores, carregados ou vazios de sentido. Emu-
lando a inocente paródia de uma espécie de vestibular 
aplicado no Chile entre meados dos anos 1960 e o início 
do século XXI, o livro traz, literalmente, proposições de 
múltiplas escolhas que impelem aquele que lê a ao me-
nos esboçar uma resposta: 

“Nos exercícios 1 a 24, assinale a alternativa que cor-
responda à palavra cujo sentido não tenha relação nem 
com o enunciado nem com as demais palavras.”

“3) Educar
A) ensinar
B) mostrar
C) treinar 
D) domesticar
E) programar”

O ímpeto do leitor é assinalar uma alternativa. Eu 
mesmo, ao começar a leitura, me vi com um lápis na mão, 
o que me fez perceber que estamos sempre prontos a jul-
gar e a decidir a vida dos outros, sejam eles personagens 
fictícios ou vizinhos de porta – exatamente como o fazem 
os tiranos e as tiranias. 

Nestes tempos inomináveis em que vivemos, a refle-
xão é absolutamente apropriada. Mas talvez seja interes-
sante escolher nenhuma das múltiplas escolhas. Talvez 
seja melhor deixar tudo como está e não responder nada. 

MInhA CASA, nOSSO SOnhO Após encontro, comissão é formada 
por representantes dos mutuários e da prefeitura

Beneficiários têm reunião e 
criticam qualidade das construções

Uma reunião entre mutuá-
rios e prefeitura definiu uma co-
missão que deverá fazer visita de 
averiguação no loteamento Mi-
nha Casa, Nosso Sonho, em Ma-
ravilha. O encontro foi realizado 
no início da noite de quarta-feira 
(14), na sala de reuniões da pre-
feitura. O resultado foi uma co-
missão formada por sete pesso-
as, entre setor de planejamento 
do município e moradores. Mu-
tuária, a prefeitura possui 16 ca-
sas no loteamento. 

Jeferson de Marqui é o líder 
dos mutuários que integram o 
programa de habitação. Ele con-
versou com a reportagem do Jor-
nal O Líder e relata a insatisfação 
do grupo. “Rachaduras nas pare-
des. Tem uma casa que já cedeu 
a sapata. Cada vez que a gen-
te vai é um choque. Queremos 
que façam um trabalho bem fei-
to, porque estamos pagando”, 
afirma. Ele explica que o proble-
ma é a qualidade das casas, que 
está abaixo do ideal. De Marqui 
afirma que já conversou com a 
prefeitura e a empresa respon-
sável pela obra, a Kasa Empreen-
dimentos, de Maravilha. Agora, 
o grupo quer fazer um relatório 
após visita de averiguação das re-
sidências. Os moradores pedem 
a vistoria do técnico da Caixa 
Econômica Federal, responsável 
pelas medições e fiscalizações 
por parte do banco. 

De Marqui diz que os mo-
radores estão com medo de en-
trar nas casas depois de prontas 
por conta dos problemas identi-
ficados até agora. “Aquela casa lá 
está prestes a cair”, afirma ele, re-
ferindo-se a uma estrutura do lo-
cal. Para ele, todas as casas têm 
algum problema, mais grave ou 
não. “Agora, começar de novo é 
impossível”, diz o mutuário, pe-
dindo melhorias. 

mutuÁrIo AgrEDIDo
o mutuário Jeferson de Marqui afirma que foi agredido 
quando tentou visitar o loteamento nesta semana. A 
agressão aconteceu quando ele foi pedir autorização 
para entrar no local, momento em que recebeu chutes, 
tapas e socos de pessoas que estavam no loteamento. 
Ele afirma que chamou a polícia e fez boletim de 
ocorrência sobre os fatos. 

O QuE DIz A EMPRESA?
A reportagem do Jornal O Lí-

der entrou em contato com o res-
ponsável pela empresa, Jusceli-
no Folle, para buscar detalhes e 
a observação da construtora so-
bre o caso. Por telefone, ele prefe-
riu não conceder entrevista, mas 
autorizou a retirada de um do-
cumento na sede da empresa. O 
documento liberado traz infor-
mações sobre um e-mail da Cai-
xa Econômica Federal, encami-
nhado no dia 28 de abril, falando 
sobre o andamento das obras no 
loteamento Minha Casa, Nosso 
Sonho. 

O e-mail informa que a cons-
trução das casas deve acontecer 
no prazo de 24 meses e a contra-
tação está valendo desde 25 de 
novembro de 2016. Além disso, 
informa que, até a data, foram re-
alizadas cinco medições, a obra 
está dentro do cronograma, até 
com 63 dias de adiantamento. O 
documento explica que a obra 
estaria sendo feita conforme o 
projeto e qualquer problema 
constatado pelo técnico da Cai-
xa é encaminhado para 
o responsável da empre-
sa construtora, que preci-
sa promover as alterações. 

Reprodução

Documento cedido por empresa apresenta e-mail da Caixa Econômica Federal

Fotos: Divulgação

Moradores reclamam de alagamento e defeitos acusados nas residências

Para mutuários, todas as casas apresentam problemas de construção

ADMInIStRAÇÃO EXPLICA DECREtO
A administração de Maravilha publicou um texto no site do município 

ontem (16) explicando um decreto para a formação da comissão para veri-
ficação das polêmicas envolvendo o loteamento. Acompanhe:

“Uma comissão formada por servidores da Prefeitura de Maravilha e 
mutuários do loteamento Nosso Sonho foi formada para acompanhamento 
da construção das casas. Após questionamento dos mutuários sobre eventu-
ais inconformidades da edificação com o projeto e sendo o município mutu-
ário do loteamento como proprietário de 16 casas, a prefeita Rosimar Mal-
daner decretou a formação da comissão após reunião que aconteceu na 
Prefeitura na quarta-feira (14).

A comissão de fiscalização para emissão de laudo técnico sobre a obra 
será presidida pelo engenheiro civil Jorge Dummer e terá como demais inte-
grantes o diretor de Planejamento Urbano, Berlim Marcos Filipin; a arquite-
ta Camila Begrow e o fiscal de Obras, Ederceu Stumpf. Também acompanharão 
os trabalhos no local o coordenador de Habitação de Maravilha, Jones de Oli-
veira Flores e a secretária de Assistência Social, Kathiucya Lara Immig além dos 
mutuários Jeferson De Marqui, Marcelo Mattis e Sábio Devites.

De acordo com o decreto a comissão tem a função de realizar visto-
rias in loco das casas em construção no loteamento e emitir parecer técnico 
acompanhado de relatório fotográfico detalhado. A empresa Kasa, contra-
tada pela Caixa Econômica Federal para executar a obra, e a agência ban-
cária em Maravilha foram informadas nesta sexta-feira (16) sobre o enca-
minhamento.”
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por Deny AlfAno
ZONa FraNCa
denyalfano-zonafranca.blogspot.com.br
dr.deny.alfano@gmail.com

As chuvas da segunda quin-
zena de maio e início de junho 
deixaram um rastro de destrui-
ção nas lavouras de Santa Cata-
rina e Rio Grande do Sul. As per-
das na agricultura são históricas, 
principalmente na produção de 
soja, feijão e milho. Conforme o 
extensionista rural da Epagri de 
Maravilha, Jacob Luiz Kafer, os 
prejuízos no município são os 
mais significativos dos últimos 
30 anos, ultrapassando o mon-
tante de R$ 5,8 milhões. 

Kafer destaca que os produ-
tores amargam prejuízos extre-
mos em lavouras de feijão e soja 
não colhidas antes da chuva. Em 
muitas lavouras os produtores 
nem farão a colheita. Ele ressalta 
que na última semana foi realiza-
da reunião para fazer o levanta-
mento das perdas no município, 
levando em conta os dados do 
IBGE de áreas plantadas e não 
colhidas.

Nas lavouras de feijão as per-
das foram estimadas em 100%. 
Aproximadamente 450 tonela-
das estavam nas lavouras duran-
te o período de chuva e, conside-

ChuVA Lavouras de feijão, soja e milho e produção de leite 
foram prejudicados 

Epagri estima perdas 
superiores a R$ 5,8 milhões 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

lavouras de feijão mofaram e grãos começaram a brotar

Com o grão brotado, produtores não devem conseguir compradores

rando o preço atual de venda, os 
prejuízos chegam a R$ 1.350 mi-
lhão. Com a soja, somam-se per-
cas de aproximadamente 70%, o 
que acumula um total de 2.268 
toneladas do grão e R$ 2.247.138. 
Com o milho em grão, perdas de 
70%, o que soma 4.500 toneladas 
e R$ 1.874.970 de prejuízo.

A produção de leite tam-
bém foi prejudicada. O índice 
de perda levou em conta a pro-
dução média mensal do municí-
pio, que atualmente é de R$ 1.670 
milhão litros. A queda de produ-
ção no período das chuvas foi de 
aproximadamente 20%, o que 

representa -334 mil litros de lei-
te. O prejuízo é estimado em R$ 
387.440. Nesta semana a produ-

ção já começa a normalizar. 

SEM SEguRO
Conforme Kafer, o plantio 

da safrinha é considerado de ris-
co. Como plantam fora da épo-
ca de custeio agrícola, sem segu-
ro agropecuário, os produtores 
se arriscam com culturas que po-
dem sofrer com o frio e altos ín-
dices de umidade com a chega-
da das estações frias. As lavouras 
da safrinha, em geral, não são fi-
nanciadas, portanto os produto-
res não podem contar com se-
guro agrícola em caso de perdas, 
como ocorreu neste ano. 

hOMEnAgEM
Escola nossa Senhora da Salete realiza 
encontro de entidades escolares

A Escola de Educação Bási-
ca Nossa Senhora da Salete pro-
moveu reunião na noite de ter-
ça-feira (13) entre os membros 
da Associação de Pais e Pro-
fessores (APP), Conselho Deli-
berativo e Grêmio Estudantil. 

Na oportunidade, foi fei-
ta homenagem aos alunos des-
taque nas categorias de mú-
sica, dança, esporte, arte e 
conhecimento. O evento, re-
alizado no auditório da esco-

la, também contou com a pos-
se do Grêmio Estudantil. 

A diretora, Lucirlene Per-
tussatti, aproveitou a oca-
sião para falar sobre as ativi-
dades da escola e os índices 
educacionais. “Este é o mo-
mento de celebrar as nos-
sas conquistas”, diz. Lucirle-
ne também citou o projeto de 
reforma e ampliação da es-
cola, que deve iniciar a partir 
da metade do ano. Segundo 

ela, as aulas serão realizadas 
em outro endereço até a fina-

lização da obra, prevista para 
ocorrer em agosto de 2018.  

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Pais prestigiaram o evento na noite de terça-feira (13)

ocasião contou com a posse do Grêmio Estudantil Esporte foi uma das categorias que recebeu premiação

MÃES, fILhOS E O 
BERÇO DO MAChISMO

Como quem me conhece sabe, sempre costumo sa-
lientar quanto seja dura e retrógrada a condição das 
mulheres dentro de uma cultura machista. Não é fá-
cil, não. Uma verdadeira batalha que, quando se enca-
ra, traz sofrimento e desconformidade e quando se evi-
ta, tira dignidade e futuro. 

Mas o fato de defender as mulheres não significa 
que as considero vítimas. Bem pelo contrário. A cultura 
machista é criada pelas mulheres: começa com a edu-
cação dos filhos e continua confirmada cada vez que 
se não se diz “não” diante de cada ato de desigualda-
de, dependência, submissão e carência ou, pior, quan-
do são as mesmas mulheres que perpetram esses atos. 

Uma ex-aluna minha de pós em Chapecó, replican-
do e acrescentando a essas minhas palavras no meu 
Facebook, destacou a importância de educar as filhas, 
reconhecendo, implicitamente, como momento-chave 
da produção da cultura machista ou da falta de que-
bra desse paradigma, o momento da relação educati-
va entre mães e filhas, conforme o princípio de iden-
tificação.

Mas isto não é suficiente. Na minha humilde opi-
nião (IMHO) a cultura machista não se muda edu-
cando as filhas. Na educação com as filhAS só se RE-
PRODUZ a cultura machista. A cultura machista se 
PRODUZ na educação com os filhOS. 

O berço da criação da cultura machista nasce na re-
lação entre MÃE e FILHO. Em particular no momento 
que, para a mulher, o filho homem é o primeiro verda-
deiro homem da vida dela, sendo sido o pai inalcan-
çável e o marido, muitas vezes, mais uma necessidade 
social e econômica do que uma liberdade ou uma ver-
dade de sentimento. 

Com o filhO homem, a mulher-mãe vive, pela pri-
meira vez, toda uma série de emoções intensíssimas e 
de resgate que, de um lado a tornam dependente da-
quele filho (vive por ele e tem medo de perdê-lo) e, do 
outro, o coloca (o filhoO) ao centro do mundo... E ela, 
mulher-mãe, faria qualquer coisa por este filho: uma 
dependência psicológica que se torna logo uma de-
pendência fisiológica, até o ponto de precisar tê-lo per-
to tão frequentemente de impedir que seja dono da 
vida dele, mas dono da vida da mulher.

Mas bem por isto, consequentemente, o filho-ho-
mem internaliza que ele está ao centro do mundo e 
que a mulher vive para estar à disposição dele. De um 
lado, portanto, não está preparado a reconhecer e acei-
tar quando ela não for a total disposição dele (agindo e 
reagindo com violência, ciúme, posse, etc.), e de outro, 
me pergunto, por que teria que respeitá-la se nunca foi 
educado a sequer receber, reconhecer e respeitar um 
“não” que nunca veio por conta da mulher-mãe que a 
colocasse (a mulher-mãe e consequentemente a ideia 
de mulher) antes dele mesmo?
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Médico veterinário CrMv/SC 4517
por Diego roSSini
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Criado no dia 6 de junho 
de 2006, o Círculo de Amado-
res de Orquídeas de Maravi-
lha (Caoma) comemorou 11 
anos de história no domingo 
(11) durante encontro com os 
integrantes da entidade, na 
sede do Harmonia Campes-
tre Clube. A associação sem 
fins lucrativos reúne cerca de 
30 apreciadores de orquídeas 
e surgiu pela iniciativa de ad-
miradores da planta.

Conforme a presiden-
te do clube, Inês Dall´Agnol, 
uma das principais ativida-
des no Caoma é a campanha 
de embelezamento na Aveni-
da Maravilha, onde os inte-
grantes promovem o plantio 
de orquídeas e limpeza das 
árvores. “Nós temos como 
objetivo contribuir para a 
preservação das espécies na-
tivas no seu habitat ou por 
meio de cultivo para evitar 
seu desaparecimento”, conta. 

O Caoma também busca 
o conhecimento para o cul-
tivo da espécie por meio de 
feiras e exposições, como a 
realizada pelo grupo no ano 
passado. “Já promovemos 
duas edições da Exposição 

ORQuíDEAS Próximo evento do grupo será 
um curso de cultivo de orquídeas

Caoma completa 11 
anos de fundação 

 Divulgação

Cerca de 30 apreciadores de orquídeas fazem parte do Caoma
Diana Heinz/O Líder

Comemoração dos 11 anos de história foi realizada no domingo (11) 

de Orquídeas de Maravilha e 
pretendemos continuar com 
esses eventos, porque assim 
despertamos nas pessoas a 
necessidade da preservação 
das orquídeas”, explica Inês. 

O próximo evento reali-
zado pelo grupo será um cur-
so de cultivo de orquídeas, 
no sábado (24), no salão tér-
reo da Igreja Católica de Ma-

ravilha. A qualificação será 
ministrada pelo biólogo Mar-
celo Nascimento e terá custo 
de R$ 20. O horário de início 
é 9h e o encerramento às 17h. 
No domingo (25) o curso será 
para julgadores de orquídeas 
em feiras e exposições e terá 
custo de R$ 15, com início às 
9h, também no salão térreo 
da Igreja Católica. 

AnIVERSÁRIO

Há seis anos no merca-
do, a Loja Evidência veio com 
uma proposta diferenciada e 
conquistou os maravilhenses. 
Além de trazer todas as novi-
dades plus size, grávida e moda 
homem, a proprietária, Neuza 
Taffarel, conta que o diferencial 
do estabelecimento é a quali-
dade e o atendimento. “Aten-
demos dos tamanhos 34 ao 54, 
sempre trazendo o melhor em 
conforto e estilo. Estou muito 
feliz em celebrar a nossa his-
tória junto aos nossos clientes”, 
conta. 

A comemoração de aniver-
sário da Evidência foi realizada 
no sábado (10) e os clientes que 
visitaram a loja puderam des-

Comemoração de aniversário foi realizada no sábado (10) 

Diana Heinz/O Líder

Loja Evidência 
completa seis anos 

frutar da programação dos seis 
anos com comidas, bebidas, 
além das novidades outono/in-
verno. “Temos que agradecer a 

todos por essa bela história. Te-
mos o prazer de satisfazer, aten-
der e oferecer o melhor para os 
nossos clientes”, conta. 

InfECÇÃO uRInÁRIA fELInA
Saudações, queridos leitores. Nesta semana recebi 

um gatinho com doença do trato inferior felino, ou seja, 
infecção urinária. Vou tentar clarear um pouco para os 
donos de gato como identificar essa doença que é bas-
tante comum nos felinos (machos, principalmente) e 
pode levar à morte se não detectada e tratada a tempo.

PRInCIPAIS SInAIS
Pode-se traçar um paralelo com humanos que têm 

infecção urinária. O animal tende a ficar com o abdômen 
dolorido. Se tocar naquela região ele vai “reclamar”. Pelo 
fato da uretra do gato ser muito pequena e estreita, ela ten-
de a se fechar com facilidade por qualquer inflamação. 
Dessa forma, a passagem de urina fica bloqueada e a be-
xiga logo enche, causando desconforto e dor. Assim, o gato 
vai à sua caixinha de areia tentar urinar sem sucesso. Po-
dem sair poucas gotas e ele reclamará muito de dor, po-
dem inclusive vocalizar. O animal também pode ficar mais 
tempo que o normal na caixa de areia, o que é um com-
portamento fácil de observar. Outros sinais importantes: 
sangue na urina e o ato de lamber a genitália por muito 

tempo, na tentativa de aliviar a dor que está sentindo.

COMEÇA A SE AgRAVAR
Em três dias, se ela ainda não foi detectada, a in-

fecção pode começar a afetar principalmente os rins e 
outros sintomas virão em sequência. Vômito, falta de 
apetite, prostração, fazendo que o animal fique muito 
apático. Neste estágio, já consideramos o paciente em 
estado grave.

AtEnÇÃO E AgILIDADE
Como qualquer outra doença, a infecção deve ser 

tratada logo que detectada. É claro que os donos de gato 
não têm formação ou equipamentos para fazer um diag-
nóstico. Por isso é extremamente importante a atenção 
aos sinais descritos ali em cima e procurar logo um mé-
dico veterinário logo que perceber que seu gatinho está 

com alguma dificuldade de urinar.

tEM COMO EVItAR?
É importante estar atento ao manejo sanitário e ali-

mentar. Principalmente se há mais de um gato convivendo 
na casa. Se a caixa de areia, por exemplo, está mal localizada 
e isso faz com que o gato a frequente pouco, já colabora para 
uma predisposição a desenvolver a infecção. O ideal é colo-
car a caixa de areia em um local que ele frequente mais. Se 
houver mais de um gato, recomenda-se uma caixa de areia 
a mais por gato. Há também o fator de estresse quando há a 
convivência de mais gatos. Um deles pode exercer sua do-
minância, acarretando brigas, e esse ambiente pode ajudar 
a desencadear uma infecção. Brinquedos de arranhar e al-
guns produtos que liberam feromônios para deixar o am-
biente mais tranquilo são indicados nesses casos. E, por fim, 
uma alimentação mais balanceada no que se refere à umi-
dade dos alimentos consumidos pelo seu gato. O gato, natu-
ralmente, bebe pouca água, por isso a porcentagem de umi-
dade da sua ração deve ser mais elevada. Existem rações 
secas que apresentam 7% de umidade. É muito pouco. O re-
comendado é introduzir em sua alimentação patês, sachês 
com mais concentração de água, o que ajuda a prevenir a 
infecção urinária. Era isso. Forte abraço e até a próxima.
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por Simone Hübner

TOQUE dE rEQUINTE

Vitrine

F         eedback às pessoas é um 
ato de amizade, que só 
é válido se você acredi-

tar na possível mudança da ou-
tra pessoa e que ela irá usar a 
sua informação ou comentário 
para se tornar melhor. Precisa-
mos aprender a falar sem ma-
goar as pessoas.

Não gostamos ou não esta-
mos acostumados a ouvir crí-
ticas, até mesmo as constru-
tivas (por mais que alguns 
costumem dizer isso). Par-
tindo dessa constatação, as 
pessoas deveriam repensar a 
maneira que fazem o que eu 

chamo de “comentários sin-
ceros”, porém desnecessários, 
do tipo: 

“Você está gordo, care-
ca, abatido...”, ou “você não 
sabe nada, precisa mudar seu 
comportamento”, entre ou-
tros tantos nesta linha. Se a 
pessoa que está ouvindo seu 
comentário sincero estiver 
naquele momento com a au-
toestima baixa, a sua observa-
ção vai fazer a pessoa se sen-
tir pior.

O ponto em que que-
ro chegar é: como ser hones-
to sem ser duro? Como falar 

sobre assuntos indelicados e 
até desagradáveis? Aristóteles 
responde: “o sábio nunca diz 
tudo o que pensa, mas pensa 
sempre em tudo o que diz.” Por-
tanto, uma simples pausa e uma 
pergunta instantânea podem 
ajudar neste processo de respos-
ta. Faça um breve, porém neces-
sário questionamento interno. 
Realmente eu devo/preciso fa-
lar isso? Se falar, posso magoar 
os sentimentos da outra pessoa? 
Ou seja, na prática, se parou e de-
morou para achar a resposta para 
essas perguntas simples, melhor 
não fazer o comentário.  

COMO fALAR 
SEM MAgOAR 
AS PESSOAS?

A franqueza normalmente é a forma mais 
educada e honrosa de se expressar, mas 
precisa ser assertivo para dizer o que precisa 
ser dito, no lugar e momento certos, tudo isso, 
de preferência, com uma roupagem elegante.
leve em consideração a personalidade da 
pessoa com quem você quer ser honesto e 
ajuste o seu tom de acordo com isso, ou seja, 
nunca exagere com uma pessoa tímida, por 
exemplo.
Peça sempre permissão para falar, prepare o 
ambiente e a pessoa para receber o que você 
vai comentar, mas não rodeie demais, não a 
deixe angustiada e concentre-se no problema e 
na solução, não somente na pessoa.
Comece pelos pontos positivos para minimizar 
a gravidade da crítica. Mas muito cuidado para 
não parecer o invejoso. Dizer uma verdade a 
alguém pode parecer exatamente isso.
Procure não parecer arrogante, não gesticule 
demais ou aponte o dedo, use o tom de voz 
baixo e calmo, use palavras que não venham a 
soar como pedradas ou pesadas demais para 
a pessoa. Até porque ninguém é perfeito, nem 
você.
Falar pessoalmente é sempre a melhor 
maneira. A sua linguagem corporal vai ajudar 
e muito. Falar por celular, por exemplo, pode 
deixar interpretações equivocadas e a pessoa 

entender de uma forma negativa.
Clareza de pensamento, escolha 
cuidadosamente as palavras a serem ditas 
e o comprometimento de concentrar-se na 
solução.
não fale às pressas, com indiretas, na frente de 
outras pessoas ou de muita gente.
Mantenha olhar positivo com a situação 
negativa. Passará a impressão que você está 
enxergando o todo, respeita a pessoa e suas 
virtudes.
Mostre empatia e carinho para passar a 
percepção de que você se interessa pelos 
problemas dela. não seja rude. Existem outras 
formas de dizer algo a alguém sem magoar 
seus sentimentos.
Muita atenção em como a informação é 
passada e não ao conteúdo em si. Esta deve 
ser a sua principal preocupação. Como diz 
meu amigo comunicador Bob Floriano: “a 
comunicação não é o que você diz, mas o que 
as pessoas entendem.”
Claro que isso não é tudo, mas é muito 
importante ser sincero sem machucar 
os outros. não controlamos as reações e 
sentimentos de outras pessoas, mas você 
pode, sim, controlar a forma que diz e conduz 
uma conversa.

Por João Kepler

COMO fALAR SEM MAgOAR EntÃO?
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AgEnDA DE EVEntOS

por SUSAne ZAnin
MOda & ESTILO vOLTa aO MUNdO

por HenriqUe Hübner

nA SuA EStAntE

Vitrine

A dieta espiritual é um guia prático para nos aju-
dar a eliminar os hábitos e comportamentos que 
roubam a leveza do dia a dia. Neste livro, Allan 
Percy apresenta as 24 causas mais comuns da in-
felicidade humana e mostra como nos livrar de-
las, uma a uma, semanalmente. Do estresse ao ran-
cor, do medo à impaciência, do perfeccionismo à 
hostilidade, cada capítulo aborda um tema, a par-
tir de um exemplo simples do cotidiano. Em segui-
da, os melhores “nutricionistas espirituais” de cada 
assunto mostram como aquele comportamento afe-
ta nossa saúde, nossa alegria e nosso bem-estar.

A DIEtA ESPIRItuAL

A ORIgEM DA MODA

Vancouver, na grafia ori-
ginal inglesa, é uma cida-
de litorânea localizada na 
Lower Mainland da Colúm-
bia Britânica, no Canadá. O 
nome da cidade vem do ca-
pitão britânico George Van-
couver, que explorou a área 
na década de 1790.

Vancouver é a maior área 
metropolitana no Oeste do 
Canadá e ocupa a posição 
de terceira maior do país e 
de oitava maior cidade pro-
priamente dita. Segundo 
o Censo de 2011, Vancou-
ver tinha uma população de 

pouco mais de 603.502 habi-
tantes e a sua área metropo-
litana censitária excede os 
2.313.328 milhões de pes-
soas.

Os Jogos Olímpicos de 
Inverno de 2010 e os Jogos 
Paralímpicos de Inverno de 
2010 foram realizados em 
Vancouver e nas proximida-
des de Whistler, comunidade 
a 125 km (78 milhas) ao nor-
te de Vancouver, entre os dias 
12 e 28 de fevereiro.

O Porto de Vancouver é 
o maior e mais movimenta-
do do Canadá, bem como o 

quarto maior porto (em to-
nelagem) da América do 
Norte. 

A indústria madeirei-
ra continua sendo sua maior 
fonte de renda, mas Van-
couver também é conhecida 
como um centro urbano cer-
cado pela natureza, fazen-
do do turismo a sua segunda 
maior indústria. É também o 
terceiro maior centro de pro-
dução cinematográfica na 
América do Norte, depois 
de Los Angeles e Nova Ior-
que, ganhando o apelido de 
“Hollywood do Norte”.

ESPERO QuE TENhAM APROvEITADO. SEMANA QuE vEM TRAGO A 
CONTINuAçãO DESSA MAGNíFICA CIDADE PARA vOCêS. ATé MAIS!

hOjE COMEÇAMOS uMA VIAgEM POR uM DOS MELhORES LugARES 
QuE Eu jÁ VISItEI. VAMOS APREnDER E DESVEnDAR A LInDA 

VAnCOuVER, nO CAnADÁ. APROVEItEM A LEItuRA! A moda faz parte do 
nosso dia a dia desde que 
nascemos. E você já se per-
guntou de onde vem a ori-
gem da moda? Desde a épo-
ca dos homens das cavernas 
o costume de cobrir o cor-
po é presente na civilização 
humana. Contudo, o princi-
pal objetivo era a proteção, 
sem preocupação com es-
tética.

De acordo com os gran-
des estudiosos de história 
da moda, como Gilles Li-
povetsky, a moda como co-
nhecemos hoje surgiu em 

torno do século XIV. Um 
tipo de vestuário radical-
mente novo surgiu e que, 
pela primeira vez na histó-
ria, diferenciava claramente 
as vestes femininas e mas-
culinas. Até então as roupas 
eram usadas como uma for-
ma de homenagear os an-
cestrais e por muitos anos 
não havia alterações de mo-
delos. 

Com o aparecimento de 
um vestuário curto e ajus-
tado para os homens (gi-
bão e calças colantes) e lon-
go e justo para as mulheres 

(longos e decotados vesti-
dos), o culto pela novidade 
e modernidade teve início. 
A partir de então a monar-
quia passou a ser copiada e 
se via em constante necessi-
dade de se reinventar. 

Juntamente com a bus-
ca pelo individualismo, a 
valorização pela novida-
de foi um dos principais 
motivos do surgimento da 
moda, ultrapassou os sécu-
los e podemos dizer que é 
uma de suas principais ca-
racterísticas, presente até 
os dias atuais. 

17/6 - 1º Entrevero de Pinhão – 19h30 – 
Cantina italiana 
- Galinhada no Tacho – 11h30 - Parque de 
Exposições Carlos Alberto Begrow  
- Show com Armandinho – 23h – hangra 

18/6 - Festa do Padroeiro São Luís Gonzaga 
– 10h – Salão linha Sanga Silva 

23/6 - Reinauguração Green Club – 23h30  

24/6 - Arraial da terceira idade – 13h30 – 
CTG Juca ruivo  
- Festa Junina – 14h – EEB nossa Senhora 

da Salete 
- Jantar-dançante – 20h – Salão Primavera 
Alta 

25/6 - Festa dos idosos – 10h – Salão 
Católico Bairro união  
- Arraial da integração – 14h – Espaço 
Criança Sorriso 

14/7 - Show com MC LAN – 23h30 – Play 
Club

15/7 - Show Banda Cachorro Grande – 
23h30 – hangra Maravilha 

https://pt.wikipedia.org/wiki/Lower_Mainland
https://pt.wikipedia.org/wiki/Col%C3%BAmbia_Brit%C3%A2nica
https://pt.wikipedia.org/wiki/Col%C3%BAmbia_Brit%C3%A2nica
https://pt.wikipedia.org/wiki/Canad%C3%A1
https://pt.wikipedia.org/wiki/Reino_Unido
https://pt.wikipedia.org/wiki/George_Vancouver
https://pt.wikipedia.org/wiki/George_Vancouver
https://pt.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9cada_de_1790
https://pt.wikipedia.org/wiki/Oeste_do_Canad%C3%A1
https://pt.wikipedia.org/wiki/Oeste_do_Canad%C3%A1
https://pt.wikipedia.org/wiki/Jogos_Ol%C3%ADmpicos_de_Inverno_de_2010
https://pt.wikipedia.org/wiki/Jogos_Ol%C3%ADmpicos_de_Inverno_de_2010
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https://pt.wikipedia.org/wiki/Porto_de_Vancouver
https://pt.wikipedia.org/wiki/Canad%C3%A1
https://pt.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rica_do_Norte
https://pt.wikipedia.org/wiki/Am%C3%A9rica_do_Norte
https://pt.wikipedia.org/wiki/Ind%C3%BAstria_madeireira
https://pt.wikipedia.org/wiki/Ind%C3%BAstria_madeireira
https://pt.wikipedia.org/wiki/Turismo
https://pt.wikipedia.org/wiki/Los_Angeles
https://pt.wikipedia.org/wiki/Nova_York
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Vitrine

louri e lotário Pottratz completaram 50 anos de união 
no sábado (10). A comemoração foi feita durante a festa 
de Bodas de ouro do casal. A família deseja muitos anos 
de amor e saúde aos dois! Parabéns! 

os parabéns também vão para Diogine 
Strapazzon, que esteve de aniversário 
ontem (16). Parabéns e felicidades são os 
desejos de toda sua família! 

Quem está de aniversário na 
segunda-feira (19) é o nelson Engel 
Junior. os parabéns são da nona 
Sueli e do nono Diogine Strapazzon, 
que amam muito você!

O Espaço YogaFit 
promoveu uma aula de 
yoga gratuita na quinta-
feira (15). o evento, alusivo 
ao Dia internacional do 
Yoga, teve como objetivo 
difundir a prática e 
arrecadar donativos que 
serão destinados aos lares 
de idosos do município. As 
arrecadações continuam 
até quarta-feira (21), no 
Estúdio de Yoga localizado 
na Av. Araucária, 310, Ed. 
José Sangalli. 

Fotos: Divulgação
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por lAiS oro e AnDreA CoSTA PeliSSAri
dESIGN EM PaUTa

O PODER E ElEgâNCIA 
DO REVEsTIMENTO 3D!

ESPAÇO gOuRMEt

Vitrine

por lUCiAne moZer

vIda E
ESPIrITUaLIdadE

VAMOS EnCARAR A VIDA COM OutROS OLhOS? 

E surge outra dúvida, como podemos fazer isso? Buscando do 
nosso melhoramento e aproveitando todas as oportunidades que a 
vida nos fornece. E pode ser apenas lendo frases na internet e fazen-
do uma reflexão sobre elas. Na coluna de hoje, trago frases atribuídas a 
Dalai Lama, que nos darão outras perspectivas sobre a vida. 

“É muito melhor perceber um defeito em si mesmo, do que dezenas 
no outro, pois o seu defeito você pode mudar” 

A frase nos traz a reflexão de que devemos reconhecer os nossos 
defeitos e fazer algo para melhorar sempre! Algumas pessoas têm o 
péssimo hábito de apontar os defeitos dos outros, mas não têm co-
ragem de olhar para suas próprias atitudes e verificar que estão 
carregados de defeitos, e o pior, nem tente corrigi-los. A reforma ín-
tima é necessária e pode ocorrer a qualquer tempo, não importa sua 
idade, mude e evolua. 

“A raiva não pode ser superada pela raiva. Se uma pessoa demons-
tra raiva de você, e você mostrar raiva em troca, o resultado é um desastre.”

Não use o ódio como arma contra o mal. Isto é fato. Chega de sen-
timentos como raiva, ódio e mágoa, eles só nos causam prejuízo. A 
melhor resposta é o amor e a tolerância. Se preferir, fique em silêncio. 
Pois as palavras ditas com ódio podem ter efeitos devastadores. Sei que 
é difícil, mas com o passar do tempo você verá que vale muito a pena. 

“Se a criança não receber a devida atenção, em geral, quando 
adulta, tem dificuldade de amar seus semelhantes.”

Construir um mundo com mais amor, tolerância e paz pode pa-
recer uma “missão impossível”, mas Dalai Lama nos mostra o ingre-
diente principal de como tornar este sonho uma realidade: o amor. 
Lares amorosos são o que estamos necessitando, a tecnologia está 
cada vez mais distanciando as pessoas. Em vez de abraços afetuo-
sos, apenas conversas virtuais. É claro que conversar via rede social 
com um amigo que está distante é valido, mas e aqueles que estão 
ao nosso lado, que tal uma visita, uma conversa olho no olho, ou 
simplesmente um abraço. 

“É engraçado como depositamos tanta confiança e tanto senti-
mento nas pessoas. Em pessoas que achávamos conhecer, mas, que 
no fim, só mostraram ser iguais a todos. E por esperar demais, so-
nhar demais, criar expectativas demais, sempre acabamos nos de-
cepcionando e nos machucando cada vez mais.” 

Eis o grande segredo para que não sejamos mais atingidos pela 
mágoa e a decepção. Devemos parar de esperar tanto das pessoas. 
As boas atitudes e condutas devem partir de nós, e tenham certeza, 
esta conduta é libertadora. 

São pequenas frases com uma sabedoria incrível, mas para 
tudo isso é preciso que ocorra primeiramente a humildade e depois 
a vontade de querer a mudança para seguir no caminho da evolu-
ção. Ou você acha que não precisa evoluir e que está tudo certo? 
Opa, isso já é assunto para outra coluna. 

Um fim de semana com muita paz e luz para todos! 
INGREDIENTES

½ mamão papaia
100 ml de suco de laranja
1 xícara de café de creme de leite
1 colher de café de adoçante líquido
1 clara de ovo batida em neve
1 xícara de café de mel
1 colher de café de gelatina em pó sem sabor, vermelha
1 xícara de café de água
3 colheres de sopa de iogurte desnatado batido

MODO DE PREPARO
Bater no liquidificador a papaia, juntamente com o suco e o 

adoçante. Dissolver a gelatina numa colher de água fria e aguar-
dar cinco minutos. Aquecer o creme de leite e juntar a gelatina, 
mexendo bem esta mistura. Incorpore o creme de leite à mistu-
ra de mamão e mexa bem novamente. Misture a clara em neve 
aos poucos e coloque em forminhas. Leve para gelar por mais 

BAVAROISE DE PAPAIA AO 
CREME DE IOguRtE E MEL

ou menos seis horas. Prepare o creme de iogurte, aquecendo a 
água e o mel juntos, espere esfriar e adicione o iogurte. Sirva ao 
redor da bavaroise.

O revestimento 3D é uma nova 
tendência na decoração de interio-
res e uma ótima opção para quem 
quer dar um toque moderno para a 
casa. Vendido em placas, este tipo de 
material consegue adicionar uma di-
mensão extra às paredes, sendo ain-
da muito versátil e comercializado 
em vários formatos, tamanhos e ti-
pos de volumetrias.

E não há limites de cômodos 
em que estes revestimentos podem 
ser aplicados, pois existem modelos 
adaptáveis para salas, quartos, ba-
nheiros, cozinhas e áreas externas.

Com aplicação simples, os reves-
timentos 3D conseguem ainda dar 
a sensação de movimento e profun-
didade a um espaço, sendo uma al-
ternativa aos tradicionais papéis de 
parede. Eles são comumente comer-
cializados nas cores branco e cinza, 
mas nada impede a aplicação de ou-
tros tons sobre as placas: tudo de-
penderá do efeito, criatividade e ou-
sadia que você busca para o cômodo.

Dentre esses produtos, a linha da 
Nina Martinelli se destacam pela be-
leza e acabamento. Produzidos em 
concreto podem ser usados dentro e 
fora da casa.
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Para COLOrIr

jOgO DE PORtA-COPOS
Tudo que é colorido chama a aten-

ção. E esse DIY de porta-copos de bo-
linhas de feltro é bem bacana e dife-

rente. Você tem a opção de comprá-las 
prontas no Aliexpress ou pode fazer, 
como mostrado na edição anterior.

PARA fAzER O PORTA-COPOs 
VOCÊ VAI PRECIsAR DE:
Bolinhas de feltro 
Cola quente 
Folha de cortiça
Tesoura Faça um círculo com 

9 cm de diâmetro numa 
folha branca, este será 
seu gabarito. Numa fo-
lha de cortiça, risque com 
uma caneta os círculos na 
quantidade que você de-
seja que tenha seu conjun-
to de porta-copos. Depois 
recorte os círculos de cor-
tiça e cole, de forma ale-
atória, as bolinhas de fel-
tro com a cola quente.

Prontinho! Depois de co-
lar todas as bolinhas, deixe se-

car a cola, ela seca bem rápido.
Este jogo também é uma óti-

ma opção para dar de presente!

Fonte: Inspired By Charm
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Leopoldina afirma a Joaquim 
que tentará ajudar Anna. Dom 
Pedro escreve cartas a Domitila. 
hugo é flagrado tentando abrir 
o quarto de Thomas e licurgo o 
ameaça. leopoldina pede para 
Dom Pedro ajudar Joaquim. 
Domitila garante a Thomas que 
pode manipular Dom Pedro. 
Ferdinando se incomoda ao ver 
Diara e Wolfgang juntos. Ger-
mana flagra hugo vasculhando 
seu quarto. Peter faz mais uma 
sessão de hipnose com Amália. 
Tibiriçá explica o que aconte-
cerá com Piatã na mata. Elvira 
ouve Jacinto ameaçar sua vida 
e se desespera.

Eric conta à polícia que o nome 
verdadeiro de Cássio é vinicius. 
Júlio avisa a Malagueta que a 
polícia encontrará o carrinho 
que eles usaram para trans-
portar as malas com o dinheiro 
do roubo. luíza beija Eric. Eric 
revela a Seixas que Bebeth 
costuma pegar coisas que não 
são suas. Bebeth chora porque 
Flor vai embora. Malagueta diz 
a Maria Pia que ela se tornou 
sua cúmplice. Sandra helena 
conta sobre a festa surpresa 
que as tias de Júlio estão prepa-
rando para ele. Sabine conta a 
Dom que Bebeth é culpada pela 
morte da mãe.

Caio orienta Bibi a se afastar 
de Jeiza. Yuri desabafa com 
uma pessoa na internet, sem 
saber de que se trata de um 
criminoso. Mira desconfia de 
que irene esteja realmente 
envolvida com Eugênio. ivana 
sofre com as expectativas de 
Cláudio sobre seu compor-
tamento. Dantas comenta 
com Eurico que a polícia 
acredita que a responsável 
pelo incêndio no restaurante 
seja uma mulher. Cibele 
recebe a notificação do juiz 
para se manter longe de ruy. 
ruy flagra Eugênio deixando o 
apartamento de irene.

leopoldina convence os repre-
sentantes das províncias a irem 
ao encontro de Pedro. leopoldi-
na convence os representantes 
a firmarem um acordo e Dom 
Pedro se surpreende. Anna 
estranha o comportamento 
de nívea. idalina aconselha 
Wolfgang a confiar em Diara. 
Thomas provoca Joaquim na 
cadeia. Joaquim teme pela 
segurança de Anna. Matias 
fala para Sebastião que sabe 
que ele é seu pai. Domitila se 
recusa a perdoar Dom Pedro. 
Amália passeia com Peter e fica 
intrigada quando vê a princesa 
passar por eles. 

Antônia diz a Siqueira que Eric 
não é culpado pelo roubo no 
hotel. Maria Pia desconfia que 
foi Malagueta quem atropelou 
o segurança que monitorava 
as câmeras no dia do baile. 
Júlio pensa em fugir com sua 
família. Sabine diz a Dom que o 
hotel deve ser desmembrado e 
vendido. Pedrinho acusa Eric de 
ladrão e exige seu hotel de volta. 
Malagueta elogia Maria Pia. 
luíza conta a Eric que Cassio 
procurou Pedrinho. Eric revela 
a luíza que Cássio é o culpado 
pelo crime do Pará. Agnaldo 
propõe a Sandra helena que 
use uma identidade falsa.

Bibi se arrepende de beijar 
Caio. heleninha e Junqueira 
se preocupam com Yuri. Ruy 
insinua para Joyce que há algo 
estranho no comportamento de 
Eugênio. Caio confessa a Cirilo 
que ainda é apaixonado por 
Bibi. Bibi observa Jeiza, e Aurora 
teme a obsessão da filha pela 
policial. irene manipula Joyce. 
ruy pede que Caio consiga 
uma medida protetiva contra 
Cibele. Cláudio se declara para 
ivana e a beija. Edinalva convida 
ritinha e ruy para assistir à 
luta de Jeiza. Caio questiona 
Bibi sobre seu comportamento 
com Jeiza.

Cecília diz para Gustavo que 
seria um sonho para ela 
poder cuidar da Dulce Maria 
para a vida toda, mas que ele 
irá se casar e ter mais filhos. 
Dulce chama a atenção da 
noviça, que desperta de sua 
imaginação, para mostrar seu 
vestido dama de honra. Ao 
chegar em casa, nicole conta 
para Flávio que Dulce Maria 
é insuportável e que quer que 
a menina fique podre em um 
colégio interno. Flávio faz 
com que nicole conte tudo 
o que fez com Gustavo para 
casar com ele. Flávio grava 
tudo escondido.

nabucodonosor concede a 
palavra à acusada. Sammu-ra-
mat vê Aspenaz saindo deses-
perado do quarto de Daniel. o 
comerciante que encontrou 
o corpo de Chaim chega ao 
palácio. Sammu estranha ao 
perceber que Daniel ainda está 
vivo. Sammu finge preocupa-
ção com o estado de saúde do 
governador. Sadraque e Abed-
nego chegam à sala do trono 
com a testemunha. Ele avisa 
que não foi Shag-Shag quem 
matou a vítima. nabucodono-
sor liberta a adivinha. Aspenaz 
chega e avisa que o governador 
pode estar morto. 

Thomas prende Anna e usa 
vitória para castigá-la. Anna 
descobre que foi traída por 
Miss liu. Sebastião tenta 
convencer os representantes 
das províncias a ficarem contra 
Dom Pedro. Quinzinho se irrita 
ao ver Germana e licurgo com 
as roupas de seus pais. Jacira 
se perde ao tentar ir atrás de 
Tibiriçá. Piatã não sabe o que 
fazer para se tornar um Pajé. 
Wolfgang vê Ferdinando e 
Diara juntos no quintal e fica 
enciumado. Thomas manda 
Domitila convencer Dom Pedro 
a nomear Francisco como seu 
secretário.

Siqueira conta a Eric que Már-
cio ajudou Bebeth. Malagueta 
combina com os colegas 
a sabotagem ao hotel. Eric 
revela ao delegado que não 
contou que pegou os óculos 
no quarto de Bebeth para 
poupar a filha. Cíntia estranha 
o desentendimento entre Júlio 
e Agnaldo. luíza diz a Bebeth 
que as dúvidas sobre o caráter 
de Eric estão diminuindo. Eric 
faz a reconstituição do dia do 
roubo, mas fica preso com os 
policiais no elevador do hotel. 
Tereza pergunta aonde Borges 
tem ido. o delegado Siqueira 
provoca Júlio.

ruy questiona Caio se Eugênio 
está tendo um caso. Caio 
afirma a Ruy que Cibele pode 
prejudicá-lo. nonatoconta para 
Bigao que descobriu sobre Sil-
vana. Bibi garante que ajudará 
rubinho, e Aurora se preocupa. 
Eugênio se desentende com 
Joyce. nonato confessa a Biga 
sua compaixão por Silvana. Bibi 
confronta Jeiza, que se irrita 
com Caio. ivana apoia Cláudio 
em sua recuperação. Joyce de-
sabafa com Zu. Bibi culpa Jeiza 
pela manutenção da prisão de 
rubinho. Jeiza comemora mais 
um desafio de luta no MMA. 
Caio beija Bibi.

Gustavo entra na sala da 
Madre e também fica chocado 
com a pintura, apesar de en-
tender que Dulce Maria estava 
bem intencionada. Todos 
decidem pintar a parede da 
sala da Madre Superiora para 
que a religiosa, que volta no 
dia seguinte, não descubra 
o que aconteceu. inácio vai 
buscar tinta, mas se depara 
com Madre Superiora saindo 
do táxi. Madre Superiora 
entra em sua sala neste exato 
momento e desmaia ao ver 
como está sua casa. A Madre 
perdoa todos e riem com todo 
acontecido. 

Mesaque revista a carroça 
e não encontra nada de 
importante. Zac suspira aliviado 
e termina de esconder uma 
pepita de ouro sob as mercado-
rias. nebuzaradã convida o rei 
para praticar luta. namnu pede 
para Arioque leva-la um dia à 
Casa da lua. nitócris pede para 
nabonido bajular o rei. rebeca 
encontra hurzabum. Daniel 
veste a roupa envenenada. 
Shag-Shag é levada para o 
julgamento. Aspenaz vai até 
o quarto do governador para 
chamá-lo e se apavora ao vê-lo 
desacordado.

Jacinto deixa o caixão no 
cemitério e vai embora. 
Bonifácio afirma que Joaquim é 
inocente. Anna pensa em fugir 
e pede a ajuda de liu. Jacinto 
chega a um esconderijo. Dom 
Pedro afirma que não pode 
ajudar Joaquim. hugo cuida de 
Quinzinho. licurgo e Germana 
pensam em saquear a casa 
de Elvira. Domitila seduz Dom 
Pedro. hugo leva Quinzinho 
para visitar Joaquim. Tibiriçá 
vai com Piatã ao local onde ele 
precisa ficar para se tornar Pajé 
e Jacira se aflige. Anna tenta 
fugir com a ajuda de liu, mas 
Thomas a impede.

Antônia avisa a Douglas que o 
delegado Siqueira irá intimar 
Eric. Cassio conta a Pedrinho 
e luíza que Eric é inocente e 
oferece as provas em troca de 
dinheiro. Sabine quer provar 
que Eric fez um mau negócio 
ao comprar o hotel. Madalena 
culpa Cristóvão por ter perdido 
seu filho. Borges trabalha 
em uma marcenaria. luíza 
revela a Pedrinho que trancou 
a faculdade e pede ajuda a 
Douglas para procurar um em-
prego. Sabine fica furiosa ao 
ver Eric exposto no noticiário 
policial. Agnaldo propõe levar 
o hotel à falência.

rubinho agradece Bibi por 
tê-lo protegido, sem que Caio 
perceba. Caio vê Eugênio com 
Irene. Eugênio afirma a Caio 
que está apaixonado por irene. 
Bibi retoma seu emprego como 
manicure. Zeca se incomoda 
com as atitudes de Jeiza duran-
te seu trabalho. leila confronta 
Bibi sobre suas intenções com 
Caio. ruy recebe uma nova 
intimação da Justiça, a mando 
de Cibele. Cândida insinua que 
Edinalva e Abel têm interesse 
um no outro. nonato descobre 
que Silvana gosta de apostar. 
ruy vê o carro de Eugênio para-
do em frente ao prédio de Caio.

Gustavo não aceita o pedido 
de demissão da secretária 
verônica, pede para que ela 
fique na empresa e garante 
que exigirá que nicole peça 
desculpa. A pequenina revela 
que soube que esse era um 
sonho da Madre através da 
Bárbara e da Frida. Fabiana 
e Cecília contam que Dulce 
caiu em mais uma armadilha 
de Frida e Bárbara. rosana 
deixa na delegacia um 
retrato seu em um triciclo de 
surpresa para Peixoto. Tia 
Perucas fica em choque ao 
ver a “obra de arte” de Dulce 
Maria.

Evil percebe que Beroso não 
está mais no quarto da sacer-
dotisa e estranha. o príncipe sai 
do aposento e Beroso aparece 
vindo de uma passagem secre-
ta. Sammu pede para Darice 
buscar uma roupa de Daniel. 
o governador se suja com a 
tinta de uma caneta e sai para 
se trocar. Sammu envenena a 
roupa de Daniel. Shag-Shag se 
surpreende ao receber a vista 
da rainha. nebuzaradã avisa 
que a adivinha será condenada 
em breve. Em conversa com 
Amitis, Shag-Shag diz que o 
verdadeiro pai de hurzabum 
está vivo e é poderoso.

Jacinto avisa a Thomas que o 
corpo de Elvira foi encontrado. 
Joaquim recebe a notícia da 
morte de Elvira e tenta acalmar 
Quinzinho. Germana e licurgo 
acusam Joaquim pela morte 
de Elvira e o rapaz acaba preso. 
Peter e libério tentam libertar 
Joaquim e avisam a Dom Pedro 
e Bonifácio. hugo tranquiliza 
Quinzinho. Thomas revela a 
Anna que Joaquim foi acusado 
pela morte de Elvira. Bonifácio 
garante a Joaquim que irá 
ajudá-lo. Anna afirma que se 
vingará de Thomas. Cecília 
tenta se entender com libério, 
mas é impedida por Matias. 

Tânia é suspensa por ter 
mexido no armário de Sandra 
helena. Bebeth devolve a 
carteira a Dom. Elza e Prazeres 
convidam Antônia para a festa 
surpresa que preparam para 
Júlio. Antônia fica surpresa 
ao saber por Domênico que o 
segurança do hotel está em 
coma. Pedrinho não aceita a 
ajuda de Eric. Madalena conta 
a Maria Pia que Athaíde flagrou 
lígia e Pedrinho se beijando. 
Malagueta ajuda Sandra helena 
a inventar que a bolsa de grife 
foi um presente de Dona Ma-
rieta.Márcio afirma a Eric que 
Bebeth está doente.

Bibi volta para casa após 
incendiar o restaurante. Jeiza e 
Ritinha se desafiam dançando 
o carimbó. Abel se preocupa 
com a influência de ritinha 
sobre Zeca. Duda revela a Cibele 
que Anita terminou o namoro 
com Amaro. Yuri conta para um 
amigo sobre o jogo de que está 
participando na internet. hele-
ninha se desentende com Yuri 
por causa de Bibi. ivana visita 
Cláudio. Cibele arma para ruy, 
com a ajuda de Shirley. ruy e 
Zeca se enfrentam. Caio revela 
a rubinho sobre o incêndio no 
escritório do restaurante onde 
trabalhava.

luciano vaia Zé Felipe e Zeca 
no show da churrascaria. Juju 
tira satisfação com os dois, 
que vão embora. Zeca segue 
com o show sozinho. Em casa, 
todos contam para inácio que 
haviam planejado que Zé Felipe 
cantasse desafinado para que 
o pai desistisse de insistir que 
os irmãos cantassem juntos. 
Inácio fica chateado que foi 
enganado, mas entende a razão 
que levou os meninos a faze-
rem o que fizeram. Dulce Maria 
e as amigas pintam de maneira 
desordeira a sala da Madre Su-
periora para fazer uma surpresa 
para a religiosa.

Sadraque explica o problema 
de Dalila ao rei. nabucodonosor 
permite que a costureira fique 
viva. Dana e Joana decidem 
ajudar na eleição do novo 
administrador da sinagoga. 
Daniel divide a fiscalização 
das riquezas do palácio entre 
Matias e os sábios hebreus. 
Sammu-ramat mostra para 
a serva Darice as sementes tóxi-
cas trazidas por Zabaia. neusta 
avisa que mandará Edissa para 
bem longe, caso ele não aceite 
receber a princesa de Tiro. Be-
roso vai ao encontro de Zac na 
oficina e pede para ele ajudá-lo 
a esconder suas riquezas.

Joaquim vai embora e leva 
Quinzinho com ele, deixando 
Elvira desesperada. Diara 
tenta falar a sós com Anna, 
mas Thomas as surpreende. 
Pedro passeia com leopoldina. 
Bonifácio ameaça narcisa para 
que ela desista de ir ao Solar. 
Thomas intercepta a carta de 
Piatã e Anna fica revoltada. El-
vira implora para ver Quinzinho. 
Wolfgang sente ciúmes de Dia-
ra e Ferdinando. Elvira procura 
Thomas, avisa que Joaquim a 
ameaçou e pede mais dinheiro 
para fugir com Quinzinho. 
Domitila surpreende Dom Pedro 
quando chega ao Paço. 

luíza diz a Douglas que nelito 
levou Pedrinho para sua casa. 
Douglas consegue um quarto 
no hotel para luíza se esconder. 
Sandra helena nota que seu 
armário do hotel foi arrombado. 
Elza e Prazeres observam 
Evandro conversando com 
Borges. luíza esbarra com Eric 
no corredor do hotel e eles se 
beijam. Flor pega uma carteira 
que vê em um aparador no 
hotel e se esconde com Bebeth. 
Domênico procura Júlio para 
fazer uma reconstituição dos 
passos do garçom na noite do 
roubo do hotel.

rubinho pede perdão a Bibi. Ci-
rilo comenta com Caio que Bibi 
se desentendeu com rubinho. 
Silvana se desespera com a 
possibilidade de suas mentiras 
serem descobertas por Eurico. 
Simone conforta ivana, que 
sofre com a operação de 
emergência de Cláudio. Edi-
nalva teme que ruy descubra 
sobre o casamento de ritinha 
com Zeca. Bibi pergunta a 
heleninha se foi ela quem de-
nunciou rubinho. A cirurgia de 
Cláudio é um sucesso. Cibele 
jura vingança contra ruy. Bibi 
ateia fogo ao restaurante para 
destruir as provas

luciano leva uma suspensão 
por ter feito comentários ruins 
no colégio sobre Juju e Zeca. 
Cecília conta para Fabiana que 
a irmã luzia mudou regras 
do colégio, agora que está 
interinamente no lugar de 
Madre Superiora na direção do 
colégio. As crianças precisam 
tomar banho mais cedo e em 
grupos de quatro meninas, não 
há mais opções de escolha no 
jantar, não há mais sobreme-
sas e o cardápio também foi 
alterado. Dulce Maria diz para 
suas amigas sobre a surpresa 
que quer fazer na sala da Madre 
Superiora.

Asher salva lia e naomi. 
Asher volta para o alojamento 
masculino e comenta com 
lior sobre o ataque sofrido 
por lia. Daniel pede sigilo nas 
investigações. Evil agradece 
o apoio do governador. Zelfa 
pede para nicolau esquecer as 
palavras de Fassur. Matias é 
avisado sobre um chamado do 
governador. Mesaque diz que 
o problema de raquel pode ser 
curado com a fé. A pedido de 
Beroso, Zac procura Daniel e 
avisa que Absalom errou nos 
preços. Beroso anuncia que 
a punição de Dalila deve ser a 
morte por afogamento.
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Maria Helena Ferrari 
distribui pedaços de 
bolo de Santo Antônio 
gratuitamente há 15 anos

Conheça a história de quem dedica a 
vida para distribuir mensagens de amor

o AMor 
EXiSTE

Há 15 anos Maria Helena 
Ferrari distribui pedaços 
de bolo de Santo Antônio 

gratuitamente no Dia dos Namo-
rados. Cada pedaço do doce carre-
ga uma mensagem de amor, escrita 
carinhosamente por ela. Trabalhan-
do em Maravilha com doces e sal-
gados há mais de 30 anos, ela conta 
que decidiu dar continuidade à tra-
dição da avó, que sempre gostou de 
fazer orações. 

Maria Helena afirma que 
abençoa cada ingrediente an-
tes de fazer a receita. “Até hoje a 
mensagem sempre deu certo e re-
almente aconteceu. Cada peda-
ço possui uma mensagem diferen-
te, mas ao escolher e ler é preciso 
acreditar e ter muita fé. Você pode 
estar em um lugar lotado de pesso-
as e mesmo assim enxergar aque-
le alguém que será especial para 
você. Mas para isso é preciso estar 
com o coração aberto”, diz.

Todos os anos a receita do 
bolo do amor, como é conhecida, 
é a mesma. Neste ano aproximada-
mente 50 pedaços foram entregues. 
Ela relata que não há presente me-
lhor do que ouvir as pessoas con-
tando que a mensagem realmen-
te se concretizou. “Fazer o bem 
é gratificante. Agradeço sempre 
pelo dom que Deus me deu. Em to-
dos esses anos tenho muitas histó-
rias, inclusive já fui convidada para 
muitos casamentos”, lembra. 

Com quase 42 anos de casada, 
ela conta que nunca dorme brigada 
com o marido e que até hoje ele a 
acorda para tomar chimarrão jun-
tos, momento que se tornou parte 
da rotina do casal. “O amor preci-
sa de mais elogios, autoestima, per-
sistência, confiança. Em primeiro 
lugar, é preciso desejar verdadeira-
mente a felicidade da outra pessoa, 

essa é a base de tudo. A possessivi-
dade não é amor. Às vezes as pes-
soas apenas pensam que amam. O 
amor não olha beleza, corpo. Ele 
apenas existe. E é lindo”, acredita. 

Maria Helena destaca que o 
grande vilão dos relacionamentos 
modernos é a falta de tempo para 
o outro. Com a rotina acelerada do 
dia a dia, ela acredita que diver-
sas vezes deixamos passar detalhes 
que fazem a diferença para um re-
lacionamento feliz e duradouro. 
“Dedicar mais tempo para a pessoa 
que amamos é essencial. Quando 
amamos somos mais felizes, temos 
mais saúde. A esperança de encon-
trar o amor verdadeiro é sinal de 
que ele existe. Porém, acredito que 
o mundo está carente de amor. Às 
vezes nem percebemos que ele está 
logo aí, mais perto do que imagina-
mos. Mas é preciso acreditar, a fé 
move montanhas”, acrescenta. 

Quando percebe que está re-
clamando de algo, ela rapidamen-
te pede perdão e lembra do quan-
to é grata por todas as graças que 
já recebeu. “Sei que não é fácil, 
mas é preciso lembrar que o mun-
do não é feito de maldade. Nun-
ca pedi muito para Deus, apenas 
o suficiente para ser fe-
liz. Sempre digo que 
tenho sorte e 
fé. Não po-
demos es-
quecer, an-
tes de pedir 
apenas um ca-
samento é preciso 
pedir um amor verda-
deiro”, finaliza.   

A esperança 
de encontrar 
o amor 
verdadeiro é 
sinal de que 
ele existe” 

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Maria helena faz 
o tradicional bolo 
do amor há 15 anos

neste Dia dos namorados aproximadamente 50 pedaços foram entregues

Dentro de cada pedaço de bolo há uma mensagem de amor
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jantar dos namorados reúne mais 
de 700 pessoas

Casais comemoram o Dia dos 
namorados em Maravilha

Mais de 700 pessoas participaram do tradicional Jantar dos Na-
morados do Bairro Floresta no sábado (10). O evento é promovido 
pela Comunidade Católica e foi realizado no salão do bairro. Foram 
assados mais de 400 quilos de carne, além dos acompanhamentos 
tradicionais para a festa. Conforme a organização do jantar, o ob-
jetivo é a união das famílias da comunidade maravilhense. “Nós 
decoramos tudo com corações e balões para que os casais e as fa-
mílias se sintam acolhidos pelo sentimento do amor”, explicam. 

Fotos: Diana Heinz/O Líder

Fotos: Camilla Constantin/O Líder

Evento é organizado pela Comunidade 
Católica do Bairro Floresta

Foram assados 400 quilos de carne para o jantar integrantes da comunidade decoraram a festa e prepararam os acompanhamentos

BAirro FlorESTA

PArA CElEBrAr 
o AMor

uMAi SuShiPara celebrar a data 
mais românti-
ca do ano, os res-

taurantes do município 
apostaram em cardápios 
diferenciados e ambien-
tes especiais para rece-
ber os casais. Em Mara-
vilha, as comemorações 
já iniciaram no sába-
do (10), com o tradicio-
nal jantar organizado 
pela Comunidade Cató-
lica do Bairro Floresta. Gabriela Kreutz e Gian nardi vitor Kollet e Graziele de Castro
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Miguel e Katiane lubi

Thiago Zardo e Graziella Campana

Cléber e roseli Brauner 

Patrick e Margarete Bertollo

Emir e iana Savaris

Jéssica ribeiro e vinícius Weimer rodrigo Pandolfo e Josi

Kelin Welke  e Cristiano Filippi

Greici Cappelletto e David Almeida

Carlos e Marla nonnemacher

ronaldo Pedroso e Mariana Franke

Tatiane Meurer e João Moura

Analice Bau e Darlan vivian Eduardo Gatelli e Marília dos Santos

Jucilei honaiser e rudimar
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FornÉllu’S

 Márcia Serpa e Estênio Daniel e luciana Senger Aline Castanha e Jacson Sonálio

João Carlos e Janaína Kemp 

Deynison Jones e Talia Alves

 lucas lima e Fernanda rostirolla

Marcos e Marli Fluck 
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DEGuSTAr

Murilo Duarte e Taís leite

Daniel hernandes e Jheniffer Severino

Juliano Marcante e Greici Jung

orildes e nilza ribeiro 

roberto e Jianini Da rosa

Marceli e Diogo Cembranel

ricardo Marcante e Cheila Goelzer

vinícius nalin e Fernanda Werlang

liane e Cleison Alberti

renato e Síria Bauermann

Paula Cervinski e Wagner henrich

Eleandro e Juliana ribeiro 
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Refrigeração gelar trabalha com instalação, 
conserto e pintura de eletros 

Estética Evoluir inova na prestação de serviços 

família trabalha 
com produção 
de vassouras há 
mais de 30 anos 

Visual Modas comemora 20 anos de fundação

Fundada há 19 anos, a Re-
frigeração Gelar já tem tradição 
em bem atender sua clientela 
de Maravilha e região. Seno Ni-
colau Feyh abriu o próprio ne-
gócio depois de trabalhar al-

guns anos como colaborador 
em empresas de refrigeração. 
A empresa iniciou o atendi-
mento na Avenida Sul Bra-
sil e em 2017 mudou-se para 
o Bairro Floresta, na Avenida 

Presidente Vargas, com inau-
guração da sede própria.

A empresa trabalha com 
instalação, conserto e pintu-
ra de eletros em geral, com des-
taque para máquinas de lavar, 

geladeiras, freezer e climatiza-
dores. O cliente também en-
contra alguns eletros usados 
para venda. Além de Seno, tra-
balham na empresa seu fi-
lho Gean e um colaborador. 

Quando se fala em trata-
mentos ou serviços da área 
de estética, nem sempre é 
possível encontrar tudo em 
um mesmo local. Mas foi exa-
tamente com esta proposta – 
de oferecer variados serviços 
nesta área - que a esteticis-

ta Marizete Stechmann abriu 
as portas da Estética Evoluir. 

Marizete fundou a em-
presa há nove anos e aten-
de na Avenida Maravilha. O 
espaço oferece uma varia-
da linha de serviços, com 
profissionais no ramo de ca-

beleireiro, manicure e pe-
dicure, design de sobrance-
lhas e barba, acupuntura, 
massagens, depilação a la-
ser, micropigmentação, pee-
ling, limpeza de pele, entre 
outros tratamentos na área 
de estética facial e corpo-

ral. Para atender os clientes, 
a Estética conta com profis-
sional nutricionista, masso-
terapeuta, terapeuta e este-
ticista. Marizete destaca que 
a empresa está ampliando 
o espaço e em breve conta-
rá com novos profissionais. 

Neiva de Oliveira concre-
tizou a sonho de ter o pró-
prio negócio em 1997, quan-
do abriu as portas de sua 
primeira loja em um espaço 
de 32 m², trabalhando princi-
palmente com a linha de ba-
zar. Aos poucos, ela foi am-

pliando o negócio, mudando 
em alguns anos para ou-
tro ambiente, com área de 
70 m². Em 2007 a empresa 
passou para a sede própria, 
construída no Bairro Flores-
ta, Avenida Presidente Var-
gas, com área total de 210 m². 

Atualmente, a empre-
sa trabalha com a linha de 
confecções, calçados, bol-
sas e demais acessórios. O 
foco de Neiva sempre foi ofe-
recer produtos de qualida-
de e que atendessem bem a 
necessidade de cada clien-

te. O resultado é o ótimo re-
conhecimento da empresa 
na comunidade local. Nei-
va, que trabalha junto com 
o marido, Darci, e três co-
laboradoras, conta que a 
loja tem clientes espalha-
dos por toda a cidade. 

Luan Alex Detter, de 24 
anos, seguiu os passos do 
pai, Lindolfo, e profissio-
nalizou um trabalho an-
tigo da família. Lindol-
fo era agricultor, mas por 
mais de 25 anos também 
se dedicou à produção de 
vassouras de palha. De-
pois que a família se mu-
dou para a cidade de Ma-
ravilha, o negócio não foi 
abandonado, e há sete 
anos o filho Luan oficia-
lizou a abertura da em-
presa LD Vassouras, com 
sede na Avenida Presiden-

te Vargas, Bairro Floresta. 
Há três anos Rodri-

go, cunhado de Luan, en-
trou na sociedade e pas-
sou a auxiliar na produção. 
A média anual já chega a 
10 mil vassouras, que são 
vendidas para comércios 
de Maravilha e toda região. 
Toda matéria-prima é pro-
duzida pela própria famí-
lia e o destaque principal 
é a durabilidade do pro-
duto. A fabricação de vas-
souras passou a ser a prin-
cipal fonte de renda da 
família de Luan e Rodrigo. 

Fotos: Carine Arenhardt/O Líder

Sócios da lD vassouras, luan e rodrigo

lD vassouras tem sede na Avenida Presidente vargas

Estética Evoluir atende na Avenida Maravilha Proprietéria da Estética Evoluir, Marizete Stechnann

Empresa trabalha com produtos de confecções, calçados e acessórios Equipe da visual Modas

refrigeração Gelar atende na Avenida Presidente vargas Proprietário Seno, ao lado do filho Gean
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tIgrInhoS

Os jogos da semifinal do 
Campeonato Municipal de 
Futsal 2017 foram realizados 
sábado (10), no Ginásio de Es-
portes Olívio Baczinski. O re-
sultado na categoria sub-17 foi 
Os Pintoresco 2 x 5 PSG. Assim, 
a equipe do PSG irá enfrentar 

o Barcelona Juniors na final. 
Na feminina, Chape Girls 

venceu a equipe Las Mejo-
res por 2 x 1. A final será dispu-
tada por Boca Juniors x Cha-
pe Girls. De acordo com o 
Departamento de Esportes, 
não haverá rodada hoje (17). 

DECISÃO

CAPACItAÇÃO

Conheça os finalistas 
do Campeonato 
Municipal de futsal 

Auriverde realiza 
Dia de Campo 

Jogos da semifinal foram realizados sábado (10)

Divulgação

COnVItE 
A Secretária Municipal de Saúde de Tigrinhos tem o prazer de convidar os munícipes para a cerimô-

nia de abertura da “1ª Campanha de Atenção Integral à Saúde do Homem”, que irá ocorrer no dia 28 de ju-
nho, a partir das 9h, no Ginásio Olívio Baczinski. Neste dia teremos diversas atividades, como desfile de car-
ros e máquinas agrícolas, oficinas voltadas para a prevenção e promoção de saúde da população e palestras 
com profissionais da saúde. A presença de todos é muito importante para o sucesso do nosso evento. 

A Cooperativa Regional Au-
riverde, unidade de Tigrinhos, 
realizou um Dia de Campo com 
prática em equipamentos dis-
ponibilizados pelos próprios 
associados. Com a aproxima-
ção do plantio da próxima sa-
fra, o treinamento abordou a 
qualidade nos serviços de apli-
cação de defensivos agrícolas.

Os participantes aprovaram 

a forma como foi abordado o as-
sunto. Segundo eles, o uso de de-
fensivos nas culturas, especial-
mente de milho, trigo e soja, se 
faz necessário para aumentar a 
produção. “Para isso ser possí-
vel é preciso que os equipamen-
tos estejam bem regulados e os 
responsáveis pela aplicação bem 
treinados para evitar perdas ou 
aplicações incorretas”, destacam.

Divulgação

Capacitação teve como tema a aplicação de defensivos agrícolas

Professoras e alunos desenharam o contorno de dois colegas

InICIAtIVA Turmas participaram de palestra com a enfermeira Mari Perondi

Alunos realizam atividades 
educativas sobre o corpo humano

As turmas do pré do 
Centro de Educação Infan-
til Proinfância Criança Sorri-
so participaram de atividades 
diferenciadas para aprender 
mais sobre o corpo humano. 
Os alunos visitaram o Pos-
to de Saúde, juntamente com 
as professoras Regina Gatelli, 
Idiane Neu e Andressa Wa-
chholz. “Abordar esse tema 
com as crianças permite uma 
possibilidade imensa de ativi-
dades, que realmente podem 
se tornar parte de um proje-

to educacional maior”, desta-
cam as educadoras. 

Nesta semana os alunos 
participaram de palestra com 
a enfermeira Mari Perondi, 
que explicou sobre as partes 
internas do corpo e suas fun-
ções. Em seguida as professo-
ras realizaram o contorno do 
corpo de dois colegas e iden-
tificaram as partes externas e 
internas.

As crianças também tra-
balharam a poesia Conver-
sando no Espelho, de Jane 

O município de Tigrinhos 
irá promover audiência públi-
ca para discussão e apresen-
tação de propostas para ela-
boração do Plano Plurianual 

2018/2021. O evento será re-
alizado no dia 26 de junho, às 
18h30, no auditório do centro 
administrativo de Tigrinhos. 

A audiência será aberta ao 

público em geral. “Um dos pi-
lares de sustentação da Lei de 
Responsabilidade Fiscal é a 
transparência da gestão me-
diante a participação popular. 

Assim, sua presença é de extre-
ma importância pela oportu-
nidade do efetivo exercício da 
cidadania e colaboração com 
o Poder Público”, convidam. 

OPORtunIDADE 
Audiência pública para elaboração do 
Plano Plurianual será realizada

Emirene, e cantaram, desen-
volvendo memória musical, 

sentimentos, pensamentos e 
movimentos corporais.

Fotos: Divulgação

Turmas do pré participaram das atividades
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cunhA Porã

O Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde de 
Santa Catarina (Cosems/SC) 
anunciou no último dia 8 os 
21 melhores trabalhos na área 
de Saúde do Estado que se-
rão apresentados na 14ª Mos-
tra Brasil, aqui tem SUS, que 
ocorre no dia 13 de julho, em 
Brasília.

O projeto “Mamãe eu pre-
ciso mamar no peito”, coorde-
nado pela enfermeira Francini 
Friedrich, é um dos seleciona-
dos. O projeto teve início em 
janeiro, com o objetivo de in-

centivar o pré-natal e especial-
mente a amamentação. Fran-
cini explica que os encontros 
são realizados mensalmente e 
contam com orientações.

De acordo com ela, são 
estabelecidos critérios para o 
desenvolvimento do projeto, 
que consiste em seis consul-
tas de pré-natal e pelo menos 
quatro presenças em encon-
tros mensais. “Quando a ges-
tante cumpre estes requisitos 
são ofertados brindes, que é a 
bolsa-maternidade e ainda a 
possibilidade de escolher en-

tre as fotos da própria gestan-
te ou do bebê recém-nascido”, 
diz. Segundo a profissional, 
desde a implantação do proje-
to três gestantes já tiveram seus 
bebês e estão amamentando.

Francini destaca a felici-
dade pelo reconhecimento 
do trabalho. “Nosso principal 
objetivo é incentivar as mães 
a amamentar seus filhos. Um 
ato que é natural, mas que 
precisa ser incentivado. O re-
conhecimento é uma conse-
quência daquilo que a gente 
faz com amor, carinho e dedi-

cação”, diz.
Para o secretário de Saúde, 

Alexandre Fagundes, a seleção 
do projeto representa a eficiên-
cia do trabalho desenvolvido 
por toda equipe. “Entendemos 
que um dos papéis da gestão 
é incentivar a proatividade da 
equipe e dos profissionais que 
a compõem, potencializando 
as ideias e iniciativas. É mui-
to importante este reconhe-
cimento e a oportunidade de 
compartilhar com a comuni-
dade nacional durante a Mos-
tra Brasil,” ressalta.

COSEMS/SC “Mamãe eu preciso mamar no peito” iniciou em janeiro 

Saúde tem projeto selecionado
O prefeito de Cunha Porã 

e presidente da Associação dos 
Municípios do Entre Rios (Ame-
rios), Jairo Ebeling, esteve em 
Florianópolis nos dias 5, 6 e 7 
de junho para cumprir agen-
da de reuniões. Na ocasião, Ebe-
ling participou da quinta reunião 
mensal do Conselho Político da 
Federação Catarinense de Muni-
cípios (Fecam), que contou com 
a presença de lideranças chinesas 
interessadas em investimentos 
e parcerias com Santa Catarina. 

Na terça-feira (6) Ebeling 
participou de reunião da Esco-
la de Gestão Pública Municipal 
(Egem), que tratou sobre cursos, 
palestras e seminários, visto a im-
portância do constante aperfei-

çoamento das equipes que atu-
am no setor público. O prefeito 
também integrou a reunião da 
Câmara Setorial do Leite, cujo 
tema tratado foi a implantação, 
por parte do governo do Esta-
do, de um programa de contro-
le de brucelose e tuberculose. 

Ainda na capital do Esta-
do, Ebeling participou de reu-
nião na Federação Catarinen-
se de Futsal. Além disso, esteve 
na Companhia Catarinense de 
Águas e Saneamento (Casan), 
onde foi protocolado projeto de 
melhorias no sistema de capta-
ção de água do município. As li-
deranças cunha-porenses apro-
veitaram a oportunidade visitar 
gabinetes de parlamentares. 

DEMAnDAS

hPV E MEnIngItE 

Prefeito cumpre agenda de 
reuniões em florianópolis

Secretaria de Saúde intensifica campanha de vacinaçãoAscom Mauro de Nadal/Fecam

lideranças de Cunha Porã dialogaram com deputado Mauro de nadal

Em decorrência da cam-
panha de vacinação con-
tra o HPV e Meningite C em 
todo o Estado, a Secretaria de 
Saúde de Cunha Porã tam-
bém está realizando a imu-
nização. Contra o HPV o pú-

blico-alvo são meninas de 
nove a 15 anos e meninos de 
12 a 15. Já a vacina da Me-
ningite C é para meninos e 
meninas de 12 a 13 anos.

De acordo com a equi-
pe da Sala de Vacinas, para 

que a criança ou adolescen-
te receba a vacina do HPV 
e Meningite C é obrigató-
rio que os termos de auto-
rização estejam assinados 
pelos pais ou responsáveis. 
Para receber a imunização 

é necessário também apre-
sentar o cartão de vacina-
ção ou a caderneta, além do 
cartão SUS. A data de vaci-
nação segue até 29 de ju-
nho, das 7h às 19h, na Uni-
dade Básica de Saúde. 
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glENNE HEADly
A atriz que atuou 
em filmes como 
“os safados” 

(1988) e “Dick 
Tracy” (1990) morreu no dia 8 de 
junho, aos 62 anos. A causa da 
morte não foi divulgada. headly 
ficou conhecida ao contracenar 
com Michael Caine e Steve Martin 
Em “os safados”. Ela também 
participou de filmes como “Mr. 
holland - Adorável Professor”, 
de 1995 e “Como não perder 
essa mulher”, de 2013. A atriz foi 
indicada duas vezes ao Emmy, pela 
minissérie “o pistoleiro do oeste” 
e o filme “Marcas do silêncio”. 
Ela também participou de vários 
episódios da série “Plantão médico”.

VAlDIR 
NAsCIMENTO
o ex-lateral de 

67 anos morreu 
no sábado (10), de 

infarto. Com passagem no inter de 
1974 a 1977, foi titular na final do 
Brasileirão de 1975, na vitória por 1 
a 0 sobre o Cruzeiro no Beira-rio. 
o ex-jogador defendeu São José, 
inter, Grêmio Maringá, Atlético-Pr 
e Pinheiros. 

JONAs PEssAllI 
revelado pelo 
Grêmio e 

atualmente no 
Paraná Clube, o meia 

de 26 anos morreu após bater o 
carro em um poste na segunda-
feira, em Curitiba. Formado no 

Grêmio, ele passou por Grêmio 
Barueri, Angers-FrA, vlF luçon-
FrA e neftchi-ArZ. Pessalli chegou 
ao Paraná em janeiro deste ano, 
disputou oito jogos e marcou um 
gol. Ele tinha sido dispensado no 
último dia 5, mas, segundo o clube, 
permanecia no grupo. natural de 
Bento Gonçalves, Jonas henrique 
Pessalli deixa esposa e três filhos.

JOãO ElIAs 
o humorista que 
interpretava o 
Salim Muchiba, 

da Escolinha do 
Professor raimundo, morreu no 
último dia 9. Ele estava internado 
em Catanduva, interior de São 
Paulo. A família não informou a 
causa da morte. Além de ator, 
João Elias era escritor e já havia 
trabalhado em rádio. Ele deixa 
mulher, três filhos e três netos.

JORgE BAsTOs 
MORENO
o jornalista e 
colunista do jornal 

“o Globo” morreu na 
quarta-feira (14), no rio de 

Janeiro, aos 63 anos. um dos mais 
respeitados repórteres de política 
do Brasil, Moreno nasceu em 
Cuiabá (MT) e foi morar em Brasília 
na década de 1970. há 10 anos 
vivia no rio. Moreno tinha mais 
de 40 anos de carreira. Trabalhou 
no jornal “o Globo” por cerca de 
35 anos, onde chegou a dirigir a 
sucursal de Brasília. o primeiro 
grande furo de reportagem de 

Moreno foi no “Jornal de Brasília”: 
a nomeação do general João 
Figueiredo como sucessor do 
general Ernesto Geisel.
Durante o impeachment do 
presidente Fernando Collor, em 
1992, quando a própria CPi do 
PC Farias procurava uma prova 
cabal que ligasse o presidente 
aos cheques de “fantasmas” que 
vinham do esquema PC, foi Moreno 
que revelou que um Fiat Elba de 
propriedade do presidente tinha 
sido comprado pelo “fantasma” 
José Carlos Bonfim. uma 
informação que ainda não era do 
conhecimento nem do relator da 
CPi, deputado Benito Gama, nem 
de seu presidente Amir lando. 
Moreno venceu o Prêmio Esso 
de informação Econômica de 
1999 com a notícia da queda do 
então presidente do Banco Central 
Gustavo Franco e a consequente 
desvalorização do real. o prêmio 
é um dos mais importantes no 
jornalismo brasileiro.

lEO IVO KlEIN
Faleceu no dia 7 de junho, no 
hospital regional de São Miguel 
do oeste, aos 75 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária da 
igreja Matriz de São José do Cedro 
e sepultado no cemitério municipal.

ANgElO COsTA CURTA
Faleceu no dia 8 de junho, no 
hospital de São José do Cedro, 
aos 94 anos. Seu corpo foi velado 
na Capela São Thiago de Daltro 
Filho, Guaraciaba, e sepultado no 

cemitério da comunidade.

DAlUz OlIVEIRA DA ROsA
Faleceu no sábado (10), vítima de 
acidente de trânsito em Francisco 
Beltrão (Pr), aos 39 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja do Bairro 
Santa Terezinha, Guaraciaba, e 
sepultado no cemitério católico de 
Guaraciaba.

fERNANDO DAHMER
Faleceu no domingo (11), em sua 
residência, em São José do Cedro, 
aos 28 anos. Seu corpo foi velado na 
Casa Mortuária da igreja Matriz de 
São José do Cedro e sepultado no 
cemitério municipal.

MARIA gUERINA BElAI gRAz 
Faleceu no domingo (11), em sua 
residência, aos 73 anos. Seu corpo 
foi velado na igreja de linha Guarani, 
Anchieta, e sepultado no cemitério 
de linha Santa rita, Anchieta.

MAURIlIO BENETI
Faleceu na segunda-feira (12), no 
hospital regional de São Miguel 
do oeste, aos 70 anos. Seu corpo 
foi velado na Casa Mortuária de 
Palma Sola e sepultado no cemitério 
municipal.

ORÉlIO AlBA
Faleceu na segunda-feira (12), no 
hospital regional de São Miguel do 
oeste, aos 82 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Católica do Bairro 
São Sebastião, São Miguel do 
oeste, e foi sepultado no cemitério 
da comunidade. 

obItuÁrIo

BAIRRO PROgRESSO 
festa do padroeiro 
Santo Antônio reúne 
grande público

Há mais de 25 anos a 
Comunidade Católica do 
Bairro Progresso promo-
ve a Festa do Padroeiro San-
to Antônio, que reúne cen-
tenas de pessoas. Este ano 
a programação foi realizada 
no domingo (11) e o suces-
so não foi diferente, foram 
mais de 500 fichas vendidas. 

A festa iniciou com a mis-
sa na igreja da comunida-
de e depois foi servido al-
moço, sendo assados mais 
de 900 quilos de carne e 
para a sobremesa 25 bolos. 
No período da tarde a Ban-
da Trio Maravilha animou 
a celebração, que também 
teve sorteio beneficente. 

Fotos: Diana Heinz/O Líder

Mais de 900 quilos de carne foram assados 

Festa foi realizada no salão do Bairro Progresso

Conforme os organizadores, programação é realizada há mais de 25 anos

BEnEfICEntE CEntRO DE SAúDE
Centro Educacional 
Mundo Infantil 
promove galinhada 

Empresa que 
apresentou menor 
valor é desclassificada

A Associação de Pais e Professores do Centro Educacional Mun-
do Infantil (Caic) realiza hoje (17) sua tradicional galinhada benefi-
cente. O evento inicia às 11h30, no Parque de Exposições Carlos Al-
berto Begrow, e a ficha custa R$ 15. Crianças de seis a 10 anos pagam 
R$ 10 e é necessário levar pratos e talheres para o almoço. Confor-
me a diretora do educandário, Neide Gaelzer, o lucro será revertido 
em materiais pedagógicos e equipamentos para a pintura da escola. 

A Kasa Empreendimentos, empresa que apresentou menor valor no pro-
cesso de licitação para construção do Centro de Saúde, foi desclassificada em 
um primeiro momento após passar por avaliação. A análise identificou dife-
rença entre os valores de cada item do orçamento e o montante apresenta-
do. O cronograma também é divergente do previsto no edital. De acordo com 
o secretário de Administração, Cleiton Borgaro, a primeira classificada pas-
sa a ser a Construtora Oliveira. O resultado ainda é preliminar e cabe recurso. 

Rh SOLIDÁRIO Núcleo dos Profissionais de Recursos Humanos organiza evento

Detalhes foram discutidos em 
reunião na terça-feira (13)

Na terça-feira (13) foram dis-
cutidos detalhes do RH Solidário, 
na CDL e Associação Empresarial, 
que será promovido em setem-
bro pelo Núcleo dos Profissionais 
de Recursos Humanos de Mara-
vilha. O evento consiste em auxi-
liar a comunidade com o repas-
se de informações a respeito de 
como se portar diante de uma en-
trevista de trabalho, como preen-

cher corretamente um currículo e 
conscientizar quanto à segurança 
no trabalho.

A reunião contou com a pre-
sença do agente de relaciona-
mento com o mercado da Fede-
ração das Indústrias do Estado de 
Santa Catarina (Fiesc), Odimar 
Ferraz Missel, que apresentou 
atividades que o Fiesc poderá ser 
parceiro do Núcleo no evento. 

Conforme Missel, será viabiliza-
da uma unidade móvel odonto-
lógica, profissionais para aferição 
da pressão arterial, exames de 
hepatite e glicose, barraca com 
técnicos do trabalho para infor-
mações e uma orelha inflável 
para orientações sobre EPIs. 

Durante a reunião, a nu-
cleada Simone Gruchinski 
Waldow apresentou uma pla-

nilha utilizada pela empresa 
Copema como banco de dados 
de currículos. Conforme Simo-
ne, esta planilha serve para con-
trolar as datas de procura do 
profissional, informações das 
pessoas e entrevistas já realiza-
das. Esta planilha será disponi-
bilizada para todos os nuclea-
dos para adaptação conforme a 
necessidade de cada empresa. 
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por lAerTe bieger
TrÂNSITO E vOCÊ
Major PM comandante da 7ª Companhia de 
Polícia Militar rodoviária

ACIDEntE

PERSEguIÇÃO

PECuLAtO
Carreta tomba na 
BR-282 entre Maravilha 
e São Miguel do Oeste

Motorista é notificado após fugir da Polícia Militar

Polícia Civil prende 
suspeito de cometer 
furtos em Maravilha

Uma carreta tombou na 
madrugada de terça-feira 
(13) na BR-282, entre Mara-
vilha e São Miguel do Oeste. 
O veículo ficou com os pneus 
para cima e a carga espalha-
da no acostamento. O aci-
dente aconteceu nas proxi-
midades do trevo de Flor do 

Sertão e envolveu uma carre-
ta de Águas Frias, da Cooper 
Águas. O motorista não ficou 
ferido. A BR-282 ficou blo-
queada nos dois sentidos até 
às 15h. Um guincho de Ma-
ravilha esteve com três ca-
minhões no local, com o ob-
jetivo de desvirar o veículo.

Guincho Brutscher/Divulgação

SuBStItuIÇÃO DE ESPELhOS EM MOtOCICLEtAS

Já dizia a propaganda de uma famosa marca de combustí-
veis que o brasileiro é apaixonado por carros. E essa paixão faz 
com que o dono do veículo o queira deixar bem ao seu estilo. 
Quer mudar o sistema de suspensão original, quer mudar a cor, 
quer colocar outro tipo de escapamento...

Alguns proprietários de motocicletas também têm apresen-
tado suas preferências. Encontramos vários deles substituindo 
os espelhos retrovisores por um modelo bem pequeno. Muitas 
pessoas já nos questionaram se isso é permitido pela legislação 
de trânsito.

Os espelhos retrovisores são equipamentos obrigatórios das 
motocicletas. De acordo com o nosso Código de Trânsito, os fa-
bricantes, os importadores, os montadores, os encarroçadores e 
os revendedores devem comercializar os seus veículos com os 
equipamentos obrigatórios. Evidentemente, constitui infração 
transitar com o veículo sem os equipamentos obrigatórios. Mas 
substituir nas motocicletas os espelhos por outros de menor ta-
manho, constitui infração de trânsito? 

O Conselho Estadual de Trânsito (Cetran) de Santa Catari-
na já se manifestou sobre esta questão. Segundo o referido ór-
gão, em respeito ao princípio da legalidade e suas implicações, 
as normas legais impositivas de sanção ou limitadoras de direito 
devem ser interpretadas de maneira restritiva. 

O que isso significa? Significa que as características que não 
podem ser alteradas sem prévia autorização do órgão compe-
tente, sob pena de autuação por alteração de características ori-
ginais, são aquelas definidas expressamente pelo Contran como 
essenciais para registro, licenciamento e circulação do veículo. 

Não havendo, no regramento vigente, qualquer alusão à ne-
cessidade de obtenção de prévia autorização para que os pro-
prietários ou responsáveis substituam o guidão de suas motoci-
cletas, significa que esse tipo de componente não é considerado 
uma característica essencial a ponto de sua modificação ou al-
teração depender de prévia obtenção de autorização e posterior 
vistoria ou inspeção.

A instalação, em motocicletas, de espelhos retrovisores me-
nores que os originais de fábrica não configura, no entender 
do Cetran, infração, enquanto o tema carecer de regulamenta-
ção específica, podendo, contudo, ser considerado ineficiente o 
equipamento se, por seu diminuto tamanho, não puder retratar 
o que ocorre à retaguarda do veículo quando o condutor nele es-
tiver sentado ou montado em posição de pilotagem.

Resumindo, enquanto não houver norma específica proi-
bindo a substituição dos espelhos, o procedimento é permitido, 
desde que o equipamento de menor tamanho continue propor-
cionando ao condutor adequado campo de visão daquilo que 
ocorre em sua retaguarda.

O ex-administrador da 
Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de Maravilha Josias Au-
gustinho de Oliveira foi con-
denado à perda do cargo pú-
blico de agente prisional e 
ao pagamento de multa após 
ação por alteração das pla-
cas de um veículo do Deap 
de Maravilha. A decisão é de 
primeira instância e cabe re-
curso. No ano passado o ex
-administrador afirmou em 

entrevista à Rádio Líder FM 
que trocou as placas do carro 
para flagrar atos ilícitos de um 
detento. 

Na decisão de 22 de feve-
reiro deste ano, a juíza, Helo-
ísa Beirith Fernandes, afirma 
que o agente deve ter cons-
ciência que age em nome do 
Estado, sendo sua função ze-
lar pelo bem-estar dos pre-
sos e resguardo de bens pú-
blicos. Após todos os fatos, a 

juíza condenou o ex-admi-
nistrador à perda do cargo e 
quatro anos de prisão em re-
gime aberto, além do paga-
mento de multa. No entanto, 
a pena privativa de liberdade 
foi substituída por restrições 
de direito. 

Na decisão, ela também 
absolve o detento envolvido, 
que teria sido usado pelo ad-
ministrador para substituir as 
placas do veículo em questão.

DEfESA EM 
2ª InStânCIA

A reportagem do Jornal O 
Líder tentou entrevista com 
o ex-administrador Josias de 
Oliveira. No entanto, foi in-
formada que os advogados 
de defesa já entraram com re-
curso no mesmo dia da sen-
tença em Maravilha. Agora, o 
caso segue para julgamento 
no Tribunal de Justiça de San-
ta Catarina.

MARAVILhA Decisão é de primeira instância e cabe recurso

justiça condena ex-administrador 
da unidade Prisional Avançada 

A Polícia Civil prendeu nes-
ta semana um homem de 24 anos, 
suspeito de praticar furtos em lojas 
de vestuário de Maravilha. A pri-
são aconteceu na quarta-feira (14). 

De acordo com a polícia, o 
homem praticou três crimes de 
furto em lojas. A polícia chegou 
ao suspeito após análise das ima-
gens das câmeras de monitora-
mento, bem como outras diligên-
cias investigatórias. Diante das 

informações e identificação, fo-
ram localizadas as vestes utili-
zadas pelo suspeito durante a 
prática. Ao ser interrogado, ele 
confirmou ter praticado os cri-
mes, alegando que trocou as rou-
pas subtraídas por cocaína. 

O investigado foi preso pre-
ventivamente, sendo indicia-
do pelo crime de furto qualifi-
cado, cuja pena pode chegar 
até a oito anos de reclusão.

Polícia Civil

homem utilizou método “pescaria” para furtar lojas

A Polícia Militar pren-
deu um motorista no iní-
cio da semana após persegui-
ção por municípios da região 
de Maravilha. O homem fu-
giu da abordagem e cau-
sou transtornos no trânsito. 

De acordo com a Polícia 
Militar, o homem estava em 
um Kadett e fazia o trajeto Ma-
ravilha a Tigrinhos, pela SC-
492. Ele não acatou a ordem 
de parada, iniciando a perse-

guição. Ele percorreu uma es-
trada de chão em alta veloci-
dade, ingressando novamente 
na SC, passando por Tigrinhos, 
até a cidade de Bom Jesus do 
Oeste. No entanto, a aborda-
gem foi possível logo depois. 

Ao ser questionado, o ho-
mem informou que está com o 
direito de dirigir suspenso. Em 
seguida, compareceram ao lo-
cal o pai e o irmão do motoris-
ta. O motorista, por crimes de 

trânsito, e o irmão, por desaca-
to, foram notificados e deverão 

comparecer no Fórum de Ma-
ravilha. O veículo foi recolhido. 

homem passou por estradas de chão em alta velocidade e foi abordado em Bom 
Jesus do oeste

Polícia Militar
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 ONEIdE BEhLING

O projeto Oportunizar, Gol 
e Letras é desenvolvido pela As-
sociação Maravilha de Futsal 
com alunos do Centro Educa-
cional Monteiro Lobato, do Bair-
ro Bela Vista. A coordenação é 
do professor Beni de Lima e tem 
por objetivo incentivar as crian-
ças a se esforçar para obter no-
tas boas e presença nas aulas. 

Conforme o professor, os alu-
nos com melhor média dentro 

das respectivas categorias rece-
bem uma camiseta personaliza-
da. “Os melhores são premiados e 
aqueles que não atingem a média 
são penalizados, tivemos 12 alu-
nos que não atingiram a média 6 
e foram penalizados em 15 dias 
sem poder participar das aulas de 
futsal do projeto”, disse De Lima. 
Os alunos que receberam as ca-
misetas foram: Bruno, Vitinho, 
Weslei, Matheus, Luiz e Marcelo.

OPORtunIzAR IntERCâMBIO
Alunos atingem meta 
e recebem prêmio 

Mesatenistas de 
integração têm encontro 

Hoje (17) os atletas da equi-
pe da Secretaria de Esportes/
Erva Daninha/AATMM de tê-
nis de mesa fazem intercâm-
bio com atletas de São Miguel 
da Boa Vista, nesta cidade. De 
acordo com o professor Tie-
go Drumm, o projeto de tênis 
de mesa de São Miguel da Boa 
Vista é realizado na Escola de 
Educação Básica Oscar Majolo. 
“Onde a prática da modalidade 

é incentivada e praticada roti-
neiramente em todas as turmas 
do 6º ano ao terceirão, especial-
mente antes do início da aula e 
nos intervalos”, ressalta Drumm.

Drumm vai acompanhar 
os atletas da Cidade das Crian-
ças, que desde já agradecem 
a receptividade da EEB Oscar 
Majolo, por meio do diretor, 
Pedro da Silva, e demais mem-
bros da comunidade escolar.

No sábado (10) o Clube Re-
creativo Maravilha (CRM) e 
o Grêmio Esportivo Tunense 
(GET) fizeram amistoso no Es-
tádio Dr. José Leal Filho, em Ma-
ravilha. A partida foi em prepa-
ração ao Estadual de Amadores, 
que inicia dia 25, para as duas 
equipes.

O CRM contou com cinco 
atletas que foram campeões do 
Estadual defendendo o Xanxerê 
Futebol Clube em 2016. A equi-
pe tunapolitana jogou sem cinco 
contratados, mas promoveu a es-
treia de Mateus Della Flora e Cle-
verson Divino.

O técnico Edison Bieger 
(Pibi) escalou um time caseiro. 
“Taticamente gostei da equipe”, 
resumiu o técnico. O CRM abriu 
o marcador com Bil no primei-

AMIStOSOS Jogo contou com cinco novidades no CRM e serviu como 
preparação para a competição estadual 

CRM ganha por três gols de diferença

Equipe obteve a vitória com gols de Bil, renato e Joelson

Divulgação

ro tempo. O time visitante teve 
chance de igualar o marcador 
com Mateus, mas concluiu mal 
um lançamento de Cleverson Di-
vino. 

Na etapa complementar o 
GET chegou bem em vários mo-
mentos, principalmente com as 
jogadas de Mateus. Duas vezes o 
auxiliar marcou posição irregular 
de Pipoca. Felipe obrigou o golei-
ro Luan (CRM) a fazer duas gran-
des defesas em cobrança de fal-
ta. Na primeira, o goleiro do CRM 

deu rebote e, em contra-ataque, 
Renato fez 2 x 0. Na outra cobran-
ça de falta, Luan tirou com a pon-
ta dos dedos do ângulo. 

Em uma jogada de ataque, 
Mateus driblou dois defensores 
dentro da área e chutou por co-
bertura, a bola bateu na trave. No 
final. Joelson marcou o terceiro 
gol para o CRM após envolvente 
troca de passes no lado direito do 
ataque. “Foi a primeira vez que 
a nossa equipe jogou junto. Fal-
tam alguns jogadores que foram 

CAMPEOnAtO 

RIC tV RECORD

Município é destaque em regional de bocha

Maravilha é classificada para a próxima fase 

A equipe maravilhen-
se do Clube 25 de Julho parti-
cipou do Campeonato Regio-
nal de Bocha. A competição foi 
realizada em São Carlos, na se-
mana. Os representantes de Ma-
ravilha ficaram em 1º lugar. 

Fazem parte do time da Ci-
dade das Crianças os atletas 

Mario Fülber, Claudino Teles, 
Claudio da Silva, Gilmar Cas-
tanha, Elton Rempp, Ivo Pe-
try, Ricieri Liberali, Edemar 
Rempp, Gerson Campana, Er-
nani Rempp, Paulinho Kos-
mann e Vilmar Neuhauss. 

Equipe ficou orgulhosa pela 
colocação conquistada 

Divulgação

MARACAnÃ 
A partida do Grêmio no templo do futebol não foi boa, foi 

ótima. Não há dúvida que o Grêmio joga o melhor futebol do 
Brasil. A superioridade técnica gremista é visível. Venceu e 
convenceu! Tricolor tem somente uma derrota até aqui, para 
o Sport, quando utilizou os reservas em Recife.

São quatro competições importantes pela frente: Brasi-
leirão, Libertadores, Copa do Brasil e Primeira Liga. Pelo que 
vem jogando, o Grêmio é candidato sério.

BRIgA
Na briga pela liderança do Campeonato Brasileiro, Grê-

mio e Corinthians deverão ter concentração máxima. Grê-
mio terá pela frente o Cruzeiro (fora) e Coritiba (casa). Já o 
Corinthians duela com o Coritiba (fora) e Bahia (casa). Grê-
mio e Corinthians estarão frente a frente no dia 25/06, às 16h, 
na Arena do Grêmio.

QuE jOgADOR 
Andrei Girotto, além de dar maior segurança à zaga, che-

ga bem ao ataque. Contra o Vasco foi o sexto gol dele com a 
camisa da Chapecoense.

“LAtEREIO”
O “latereio” já foi uma arma da Chape! Mas o que funcio-

nava normalmente anda diminuindo. As equipes adversárias 
já conhecem a jogada. Assim sendo, toda vez que Reinaldo se 
prepara para cobrar o lateral, os marcadores se antecipam. 
Ficou manjada essa jogada com Reinaldo!

gOLAÇO 
Arthur Caike já tinha tentado duas vezes, Martín Silva de-

fendeu. Na terceira não deu para o goleiro do Vasco. Um go-
laço! Gol marcado de forma magistral, feito com habilidade 
na Arena Condá.

SÉRIE B 
A coluna até se esforçou para buscar notícias positivas 

para os torcedores colorados. Mas a situação não é boa. In-
ternacional não poderá contar com o atacante William Pot-
tker, com lesão muscular na coxa, ficará fora do time por um 
mês. Zagueiro Víctor Cuesta é outro que está lesionado. Além 
de D’Alessandro e Fabinho, que cumprirão suspensão nes-
te sábado (17), às 16h30. Como o jogo é no Estádio Arruda, 
a sugestão é usar um galho de arruda atrás da orelha contra 
o Santa Cruz.

Em jogo realizado na noi-
te de quarta-feira (14), em Cha-
pecó, contra a equipe da Niju, 
os maravilhenses da Acema/

Oeste Tintas/Inviolável per-
deu pelo placar de 3 x 2. Apesar 
da derrota, a equipe da Cidade 
das Crianças se classificou em 

segundo lugar dentro da cha-
ve da Copa RIC TV Record de 
Futsal. De acordo com o técni-
co, Beni de Lima, agora é preci-

so aguardar para saber o adver-
sário da próxima fase. As datas 
dos próximos duelos tam-
bém não foram divulgadas.

contratados”, afirmou o técnico 
Luiz Carlos Capeli, do CRM. O 
comandante também projetou 
uma boa campanha. Para ele, o 
CRM deste ano é muito melhor 
do que nos anos anteriores.

Por outro lado, Pibi afirmou 
que os atletas do GET assimila-
ram bem as ideias. Ele gostou da 
postura tática da equipe e elo-
giou os atletas que aproveitam as 
oportunidades quando as mes-
mas aparecem. “Um jogo a gen-
te ganha com um time, mas um 
campeonato só é possível ven-
cer com um grupo”, projeta o téc-
nico, que está gostando do grupo 
do GET.

A Rádio Líder FM 92.3 trans-
mite os jogos do CRM no Cam-
peonato Estadual de Futebol 
Amador a partir do dia 25. 
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Hoje (17) os atletas da equipe da Secretaria de 
Esportes/Erva Daninha/AATMM de tênis de 
mesa fazem intercâmbio com os boa-vistenses 

Partida contou com cinco novidades no Clube 
Recreativo Maravilha e serviu como preparação 
para o Estadual de Amadores 

“Mamãe eu preciso mamar no peito” teve início em 
janeiro, com o objetivo de incentivar o pré-natal 
e especialmente a amamentação

Mesatenistas de Maravilha 
e São Miguel da Boa Vista 
têm encontro 

CRM joga amistoso e ganha 
por três gols de diferença 

Cunha Porã tem projeto 
selecionado pelo Cosems/SC 
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